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En este número: 

EL TEMA: EL PARO Y LOS JÓVENES 

Los jóvenes solaneros se incorporan 
muy pronto al mercado de trabajo. 
Buena parte de Ja bajada en el nivel 
de desempleo en La Solana se debe 
a esas ansias de trabajar 
y dejar los estudios. 

EDUCACIÓN: LA ESO Y LAS INSTALACIONES 

Más de 750 estudiantes se 
incorporaron al nuevo sistema de 

Educación ESO. 
Sin embargo, tanto el 

remozado Instituto 
como el edificio de ampliaciór¡ 

no son suficientes para acoger a todos. 

SOCIEDAD: LA SOLANA SUPERÓ LOS 15.000 HABITANTES 

La Solana mantiene en los últimos 
años un buen ritmo de crecimiento 
demográfico. Pero sólo ha sido ahora 
cuando por fin ha superado 
la mítica barrera de las 15.000 almas. 

AGRICULTURA: NUEVA COMUNIDAD DE REGANTES 

Las aguas de las Lagunas 
de Oxidación servirán para riego 

de tierras adyacentes, 
que estarán controladas por una 

Comunidad de Regantes constituida 
no sin discusión y polémica. 

DEPORTES~: ESCUELAS DE FUTBOL FEMENINO Y AJEDREZ 

El fútbol femenino y el ajedrez 
son las grandes novedades de la 
temporada en cuanto a Escuelas Deportivas 
se refiere. Las chicas ya jugaron 
al fútbol y el ajedrez ya goza 
de una consolidación. 
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Creer en tiempo de increencia 
Julián Martín Martín 

(Vicario de la Parroquia de Santa Catalina) 

Hasta _hace 
,~ 'unos anos se 

nos decía que las 
sociedades occi
dentales vivíamos 
en medio de la 
cultura moderna 
caracterizada por: 
la secularización, 
una mentalidad 
científico-técnica, 
voluntad emanci
padora, fe en el 
progreso, toleran
cia y espíritu ca
pitalista-burgués. 
Y esa cultura, que 
es la vivida en los 
últimos decenios, no dejó satisfecha a las generaciones 
venideras. 

Todo parece indicar que la modernidad ha iniciado su 
decadencia para dar entrada a la cultura post-moderna 
basada en las siguientes ideas: el fin del progreso, bús
queda del hedonismo por encima de la persona y el amor, 
declive del imperio de la razón por el imperio de los 
"light", el conservadurismo, el retorno a los brujos olvi
dándose de Dios o aceptando a un Dios tradicionalista ... 
todo esto es una reacción en cadena frente a aquellos 
principios heredados. Precisamente esta es la imagen que 
se empieza a ver en los jóvenes principalmente, pero no 
únicamente, porque hay muchos adultos que participan 
de esta filosofía. 

Miremos alrededor y veremos que todo esto se concreta 
en un especial interés en el culto al cuerpo (estética), 
recordemos todos aquellos anuncios televisivos, de radio 
o prensa que ofrecen hacer al hombre y a la mujer, 
indistintamente, más jóvenes y atractivos; una cultura 
preocupada en la búsqueda hedonista del placer, a edades 
muy tempranas, olvidando la riqueza del amor y el respe
to de la persona; qué difícil es encontrar a jóvenes y 
adultos de mediana edad, con un talante renovador, que 
protesten a la cantidad de contrasignos que la sociedad 
ofrece y que los políticos entregan (ante ello se callan y 
siguen con el "mando a distancia", no olvidemos que el 
sociólogo Luis González-Carvajal, denomina así a nues
tra generación, "la del mando a distancia"); cultura que 
olvida a un Dios Padre y a su Hijo Redentor y lo cambia 
por brujos baratos, pitonisas que se anuncian en televi-
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sión o juegan al güija esperando saber el futuro ... 
Así, rápidamente, se ve al hombre de hoy, no sólo al 

joven, sino a la persona concreta en el espacio cultural de 
hoy. 

Pero todo esto no llena a mucha gente que se siente 
vacía, sin sentido, impregnada de descontentos y enton
ces surge la reacción contraria (también característica de 
nuestra cultura) y es la simpatía y participación en teorías 
conservaduristas que esperan que erradiquen todo esto; 
teorías que inspiran a vestir de un modo concreto con 
peinados y signos fijos como escudos anticonstitucionales 
en la correa del reloj, en el pico de la camisa, o en 
insignias; en reacciones xenofóbicas y clasistas. En otras 
ocasiones se acogen a tendencias eclesiales tradicionales 
que incluso ponen en duda el Concilio renovador del 
Vaticano II, o las propias teorías de Papas como Juan 
XXIII o Pablo VI. 

Pues esta es la cultura que a todos nos toca vivir, pero 
ante una situación así mucha gente se pregunta ¿es posi
ble creer? Por supuesto que sí. El Papa Pablo VI en la 
Exhortación apostólica "Evangelii Nuntiandi" decía que 
"la ruptura entre Evangelio y cultura es el drama de 
nuestro tiempo", y para evitar esto, invitaba a intentar 
buscar un diálogo fe y cultura basándose en que es toda la 
sociedad la que sirve de estructura de plausibilidad para 
la fe. La fe debe dialogar con la cultura y para ello debe 
inspirarse en la encarnación del Verbo que bajó sólo a 
una cultura concreta e histórica, pero subió llevando 
consigo a una multitud. La fe de hoy tiene que realizar un 
movimiento de descenso hacia la cultura -inculturización 
de la fe- y un posterior movimiento de ascenso -evangeli
zación de la cultura.- Esto no significa que la 
inculturización obligue a renunciar a ningún rasgo positi
vo de la cultura, sino que debe intentar mostrar a los 
hombres de una época y un lugar determinado que para 
abrazar la fe no todo lo que configura una cultura puede 
ser asumido por ella. 

Ahí se encuentra hoy la Iglesia, y por tanto todos los 
cristianos, buscando pautas de reconocimiento de la cul
tura y viendo qué caminos nuevos pueden llevar al hom
bre hacia Dios. 

Seguro que los hay, seguro que en la cultura post
modema hay valores que florecen... ellos pueden ser 
caminos de fe: la ecología, el pacifismo, el sentimiento 
personal, la fidelidad ... en fin, muchos aspectos que de
muestran que hoy es posible creer en tiempos de 
increencias. Lo único que no vale es la desesperanza, el 
conservadurismo ni el pasotismo. 
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OMIC, 
10 al servicio público 

Santiago García-Cervigón (Responsable de la OMIC) 

E 1 día l de octubre de 
1986 comenzó su an

dadura la Oficina Municipal 
de Información al Consumi
dor. Y a se han cumplido diez 
años desde aquella fecha en 
la que este servicio público 
contaba con escasos medios 
y mucho camino por reco
rrer, hasta que los vecinos de 
La Solana pudieran percibir 
cuál era el sentido de esta 
iniciativa. 

Porque aunque en el año 
1981 ocurrió el síndrome tóxico de la colza, 
nuestra localidad no se vio afectada por este 
desgraciado asunto, ni tampoco eran conoci
dos los derechos que nuestra Constitución 
reconoce a todos los ciudadanos como consu
midores y usuaiio, ni la Ley que los desarrolla. 

Pero, sin duda alguna, la necesidad de infor
mación y los problemas de consumo estaban 
latentes en nuestro pueblo, sin encontrar una 
respuesta eficaz. En este mes de octubre la 
OMIC ha celebrado su décimo aniversario con 

"satisfacción", y empleo este 
término con propiedad, por
que su significado no es otro 
que el "modo con que se con
tenta y responde cumplida
mente a una queja o razón". 
Y en esta definición tan con
cisa se encie1rn la esencia de 
este servicio público. 

La iniciativa de nuestro 
Ayuntamiento fue la de pres
tar a los solaneros una vía 
sencilla para que pudieran 
resolver sus dudas o pudie

ran reclamar y hacer valer sus intereses de 
consumidores en los actos más cotidianos y 
habituales como son la compra de bienes y la 
contratación de servicios. Y merece la pena 
quedarse con esta idea porque supone re
flexionar si es o no necesaria la intervención 
de la Administración Pública en el ámbito de 
las relaciones mercantiles o civiles. 

Quiero señalar que hablo desde una convic
ción personal y con la experiencia de estos 
diez años de atención pública en nuestra OMIC, 

para apuntar en este artículo que dicha inter
vención, sin anular la libertad de mercado 
reconocida en nuestra Constitución, sí debe 
estar presente y desarrollarse como garantía 
del equilibrio en las relaciones de consumo. 

No creo que el equilibrio de los derechos de 
quienes compramos, que somos todos, frente 
a quienes ofrecen, que son algunos, esté ga
rantizado simplemente con el libre juego de 
la oferta y la demanda, cuando interfieren 
otros muchos factores que inclinan la balan
za hacia la oferta. 

En este largo período de funcionamiento de 
la OMIC y en el número de demandas de 
consumo recibidas, que superan las 3.000, se 
dan cita algunos de esos factores como la 
arrolladora incidencia de la publicidad y el 
marketing, la diversificación y novedad en 
las formas de contratación, la rapidez y com
plejidad que muchas veces suponen los avan
ces tecnológicos, entre otros, frente al retraso 
y menores medios que los consumidores airns
tramos para poner al día nuestra info1mación y 
formación en estas materias de consumo. Todo 
ello, unido al hecho conocido de que pleitear 
en estos asuntos sigue siendo muy gravoso en 
nuestro país, puede darnos una idea bastante 
aproximada sobre las dificultades del consu
midor en nuestra sociedad de consumo. 

Pienso que todas estas razones son las que 
deben seguir motivando a la Administración, 
y en particular a nuestro Ayuntamiento, para 
avanzai· en esta política de protección de los 
derechos del consumidor. 

Tfno: (926) 63 39 63 

GAFAS oaa.E Ptas. 

METÁLICAS CON oa~ a 
VARILLA FLEXIBLE ~ • Ptas. 

DALE LA VUELTA. .. 
PERO NO LE DES MÁS VUELTAS. 
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Los jóvenes solaneros prefieren incorpo~ 
Aurelio Maroto 

L a evolución del índice de desempleo en La Solana durante 
los primeros seis meses del año experimentó un acusado 

descenso que, según los datos elaborados por la Agencia de 
Desarrollo Local, arrojan una bajada superior al 24%. En 
concreto, en enero de 1996 el paro alcanzaba la cifra de 986 
personas, mientras que en junio se redujo a 746, lo que supone 
una diferencia favorable de 240 personas . En cuanto a sexos, 
los hombres han sido los encargados de dar el mayor tirón con 
207 parados menos, mientras que las mujeres sólo han descen
dido en un número de 33. 

Mayor descenso en los jóvenes 

Sin embargo, el informe oficial de la ADL al que ha tenido 
acceso GACETA DE LA SOLANA, refleja algunos datos que 
pueden dar lugar a más de una reflexión. Por ejemplo, resulta 
significativo el hecho de que la mayor parte de los empleados 
que han determinado el descenso sean jóvenes de entre 16 y 25 
años , es decir, personas que se encuentran en edad claramente 
de estudios académicos. En total, 128 en ese tramo de edad han 
decidido penetrar en el mundo laboral. En opinión del concejal 
de Promoción Económica, Luis Díaz-Cacho, esta circunstan
cia obedece a que "el Ayuntamiento se está preocupando de 

potenciar los 
proyectos de 
Formación
E m ple o, 
donde los 
alumnos tie
nen la oca
sión de sa
ciar sus an
sias de traba
jar y conse
gui r una 
compen sa 
ción econó
mica, pero a 
la vez son 
instruidos en 
otras mate
rias". En este 
sentido, apa
recen como 
salida para 
estos jóvenes 
programas 
como los de 
Escuelas-Taller, Módulos de Formación y Empleo, Talleres 
Profesionales, etc. En cualquier caso, el informe demuestra 
que el porcentaje de parados es cuantitativamente superior 
entre las personas con escaso nivel académico. 

En el lado opuesto se encuentran las personas que buscan 
empleo ya con avanzada edad. De 26 a 39 años aún no es 
demasiado difícil encontrar una colocación, a pesar de ser ya 
mucho más complicado que en el segmento de edad inferior, 
pero a partir de esa edad, y en particular de 50 años en 
adelante, es poco menos que imposible encontrar empleo. En 
La Solana se ha experimentado un descenso en todos los 
tramos de edad, pero de los 128 de 16 a 25 años, se pasa a sólo 
12 de 50 a más de 60 años. La priorización de los planes de 
empleo para esta parte de la población activa y su incorpora
ción a los mismos se vislumbra como una·de las pocas alterna
tivas desde el punto de vista municipal. 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 

[!i{j !P~ J.a. Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 
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LA SOLANA ( C. Real) 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

DISTRIBUIDOR PORCELANOSA 
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El Tema 

arse cuanto antes al mercado de trabajo 
1 

Mejora la 
conslrucción 

Por lo que 
respecta al des
censo del nivel 
de desempleo 
por sectores 
económicos, 
destaca con 
muchísima di
ferencia del 
resto la gran 
incorporación 
de trabajadores 
a la Construc
ción, donde el 
descenso se si
tuó hasta el 30 
dejunioen 132 
personas. Esta 
circunstancia 
determina la 

reanimación de este sector, que por otra parte es el mayoritario 
en la economía solanera, sobre todo gracias a la gran cantidad 
de operarios que se desplazan a Madrid pero residen e invier
ten su dinero en nuestra localidad. Aunque muy por debajo de 
la Construcción, se coloca como segundo sector más favoreci 
do por la incorporación de empleados el de Servicios y Trans
portes, donde la cifra se redujo en 40 personas. En Agricultura 
sólo se produjo un descenso de 29 personas, lo que demuestra 
a las claras la situación que vive uno de los sectores más 
significativos históricamente de la actividad económica en La 
Solana. Los demandantes sin empleo anterior han conseguido 
reducir el nivel de paro en 21 personas, mientras que el sector 
que menor número de descenso ha producido ha sido la Indus
tria, con un total de 18. Pese a todo, no deja de ser interesante 
que también en un sector tan importante como el Secundario se 
hayan producido más colocaciones. 

Situación favorable 

El concejal de Promoción Económica, Luis Díaz-Cacho, jus
tificó esta situación favorable separando la incidencia munici
pal con la nacional. Según el responsable político, "se constata 
la línea de descenso ya iniciada desde el gobierno socialista, 
antes del 3-M, con 1.000 empleados/día, mientras que el nuevo 
gobierno se ha limitado a seguir una política continuista, con 
carencia absoluta de medidas, y dejándose arrastrar por una 
corriente que les llegó favorable: recuperación del sector agrí
cola, empresariado dispuesto al diálogo, los ya citados mil 
empleos diarios ... " . 

Lo que sí parece claro, en cualquier caso, es la necesidad de 
elevar el nivel académico de los jóvenes que muy pronto se 
deciden por buscar una salida laboral sin haber adquirido una 
preparación adecuada a Jos tiempos que corren. Naturalmente, 
la escasa cualificación traerá consigo la posibilidad de conse
guir empleos más inestables y susceptibles de no llegar a buen 
puerto. La formación como herramienta de trabajo a la vez que 
se trabaja parece ser una solución ante la falta de interés por 
seguir estudiando de una manera convencional, bien por una 
situación familiar que aconseje la incorporación del joven al 
puesto de trabajo que sea, u otras circunstancias distintas. 

Emilio Nieto, 39 
Tlf. : 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 

~!J?~ J.a. Independencia , 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) LA SOLANA ( C . Real) 
MATERIA LES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

DISTKIBUIDOK POKCELANOSA 
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.Ha sido noticia 

RELEVO EN LA U.G.T. LOCAL 

Francisco J areño sustituyó a 
FranciscoR-Avila ''Polo'' 

E 1 histórico líder de la central sindi
cal UGT de La Solana Francisco 

Romero de Avila Jaime entregaba el do
mingo 22 de septiembre el testigo a Fran
cisco Jareño, que a partir de ahora se 
hará cargo del mismo en la localidad 
Francisco Jareño, después de 19 años 
del primero en la labor sindical ugetista. 

La asamblea de elección del nuevo res
ponsable ugetista servía además pararen
dir homenaje a Francisco Romero de 
A vil a, conocido popularmente como 
"Polo", en el que los responsables pro
vincial Angel Ramos y comarcal Pedro 
Aparicio entregaban regalos consisten
tes en una placa y un estuche de pluma y 
bolígrafo, además de tener palabras de 
agradecimiento para quien ha estado casi 
dos décadas al frente del sindicato en la 
localidad. 

Francisco Jareño y Francisco R-Avila 
en el momento del relevo 

Francisco Romero de A vila recordaba 
los 19 años al frente del sindicato, seña
lando los momentos buenos y malos, 

entre estos últimos el haber pasado de 
más de 600 afiliados a 150, así corno el 
haber tenido que abandonar la sede de Ja 
calle Peñas. 

Por su parte Francisco Jareño esperaba 
contar con la colaboración de los viejos 
ugetistas, de los que espera vuelvan a 
cotizar en el sindicato, mientras que por 
otro lado agradecía al PSOE local la 
deferencia tenida con la UGT al haberles 
cedido unos locales en su Casa del Pue
blo, aunque señalaba que cada uno ten
drá su línea de actuación. 

El nuevo responsable de UGT es presi
dente del Comité de empresa de Santana 
Motor de Manzanares y además desde el 
año 1991 concejal socialista del Ayunta
miento solanero, cargo en el que su ante
cesor de UGT también estuvo en las legis
laturas de 1979 y 1983. 

VENANCIO RUBIO RESALTÓ LA SENSIBILIDAD SOCIAL DEL AYUNTAMIENTO 

El director general de Trabajo visitó "Losal" 
destacando su esfuerzo inversor 

E n la tarde del jueves 19 de sep
. tiembre se visitaba por el Director 

General de Trabajo de Castilla-La Man
cha Venancio Rubio las instalaciones de 
la Cooperativa Los Almendrillos (Losal), 
donde destacaba el dirigente regional la 
disposición de los socios de esa entidad 
a invertir en su propia empresa las ga
nancias de la misma para mejorar las 
instalaciones. 

Rubio, que visitó las instalaciones de 
Losal acompañado por el alcalde solane
ro y el delegado provincial de la 
Consejería de Industria Sánchez Miras, 
recordó el deseo que tenía de visitar la 
empresa, ya que en conversaciones man
tenidas con los responsables se le había 
hablado de la buena marcha de la misma 
y la disposición de los socios a invertir 
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las ganancias en sus instalaciones. 
Igualmente el responsable regional de 

Trabajo mantenía contactos en su visita 
con el alcalde y una rueda de prensa con 

los medios de comunicación, en la que 
resaltaba la buena acogida que siempre 
tienen en el Ayuntamiento los planes 
concertados para formación de la 
consejería, añadiendo que "cuando los 
Ayuntamientos no tienen que aportar di
nero para los planes regionales es muy 
fácil que se apunte todo el mundo, pero 
La Solana lo hace aunque se tenga que 
abonar dinero, lo que demuestra, dijo, la 
sensibilidad social que aquí se tiene". 

Habló igualmente de las ayudas que se 
tienen previsto para la inversión para 
nuevas empresas y autoempleo, que pue
den llegar hasta el 50% de la inversión y 
en ocasiones un 100% de la Seguridad 
Social a lo largo del año, apostando fuer
temente por la formación, el autoempleo 
y el trabajo asociado. 
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Ha sido noticia 

Co01enzó a funcionar el Centro 
Integrado de E01pleo para la Mujer 

D• esde el 1 de octubre al 31 de di
í ciembre funciona en nuestra locali

dad el "Centro Integrado de Empleo de 
la Mujer", un servicio más para las mu
jeres solaneras, como actividad del Cen
tro Asesor de las mismas y gracias a un 
convenio del Ayuntamiento con la 
Consejería de Bienestar Social de la re
gión. 

Atienden el centro un equipo de profe
sionales, formado por una maestra, una 
diplomada en relaciones laborales y una 
psicóloga, quienes son las encargadas de 
ofrecer a las mujeres solaneras la infor
mación y el asesoramiento necesario para 
quienes lo precisen, de cara a la forma
ción de empresas, ayudas económicas 
para su formación, a nivel nacional, o 
regional, así como diligenciar trámites y 
apoyarlas en las ideas que tengan en la 
formación de empresas. 

En la presentación del Centro, que co-

Responsable del Centro Asesor de la 
Mujer. 

rría a cargo del alcalde Nemesio de Lara 
y la concejala de la Mujer Blasa Delga-

do, indicaba el alcalde la necesidad de 
ofrecer a las mujeres alternativas reales, 
de cara a conseguir que la desigualdad 
entre hombres y mujeres se convierta en 
igualdad. 

Blasa Delgado señalaba que, sobre todo, 
tratarán de concienciar a las mujeres en 
el cambio de actitudes, pensando en po
tenciar la autoestima de las mismas, fac
tor muy importante para poder crear su 
propio empleo y empresas, mientras que 
sobre la continuidad del centro, después 
del 31 de diciembre, indicaban que de
penderá sobre todo del resultado de esta 
primera experiencia, por un lado, así 
como del tema de los presupuestos. 

En la provincia funcionaban hasta aho
ra sólo dos centros de ese tipo , en 
Puertollano y Almadén, y los tres que se 
han concedido ahora han sido para 
Valdepeñas, la comarca de los Montes y 
La Solana. 

El consejero de Bienestar Social trató 
de los Servicios Sociales 

E l consejero de Bienestar 
· Social de Castilla-La 

Mancha Julio Fernández Mato 
señaló en la visita que reali
zaba a la localidad el día 7 de 
septiembre que La Solana te
nía unos Servicios Sociales 
equilibrados con respecto a los 
habitantes con que cuenta, re
saltando la importancia que 
se da a los mismos en el mu
nicipio debido a la sensibili
dad municipal. 

Femández Mato destacó los 
Servicios con los que se cuen- El consejero de Bienestar Social en rueda de prensa. 

ta en la localidad, resaltando los servi- Peñarroya, Centro de Atención a la In-
cios especializados entre los que destacó fancia Virgen del Camino y el Centro de 
el programa de Inserción Municipal, el Empleo y Asesoramiento de la Mujer, 
Centro Ocupacional Comarcal Virgen de que son mantenidos mediante convenio. 

Igualmente se refería a la 
eliminación de barreras ar
quitectónicas, mediante un 
convenio que alcanza Jos 
diez millones de pesetas, se
ñalando asimismo que en lo 
que resta de legislatura trata
rán de consolidar la estruc
tura de los servicios y avis
tar nuevas fórmulas que se 
puedan presentar para mejo
rarlos. 

La visita consistió en una 
toma de contacto con el al
calde Nemesio de Lara y la 

concejala de Servicios Sociales Blasa 
Delgado, señalando que en breves fe
chas giraría una visita a los centros 
solaneros para conocerlos de cerca. 
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Ha sido noticia 

LA LLUVIA ACOMPAÑÓ A LA PATRONA EN SU LLEGADA 

Masiva participación en la Romería 
. Nadie en La Solana recuerda una 

llegada de la Virgen de Peñanoya 
con lluvia, pero así ocurría este año. 
Nada más comenzar su andadura la 
comitiva desde el altar de la Plaza de 
Toros, se iniciaba con unas pocas gotas 
de agua que se fueron generalizando, 
pero que sin llegar a ser tonenciales, 
no cesaron en la cairera, hasta el mis
mo Humilladero. 

La procesión de subida, que como es 
costumbre era presenciada por miles 
de personas , tuvo que aligerarse en su 
tramo final, porque la lluvia hacía acto 
de presencia cuando la Virgen salía de 
la calle de las Monjas. 

No se deslucía la Romería, que contó 
con una enorme cantidad de vehículos, 

lo que hizo que muchos tuvieran que 
aparcar a bastante distancia de la ex
planada, que por cierto contó con nu
merosos puestos, una especie de mini
feria, así como la actuación del grupo 
de música celta Na-Lúa, que progra
mó la concejalía de Festejos solanera. 

Las policías locales de La Solana y 
Argamasilla de Alba colaboraron en 
hacer posible, dentro de lo que po
dían, el orden en los aparcamientos y 
la circulación y por otro lado se cele
braban los cultos tradicionales de ro
sarios y misas que igualmente tuvie
ron numerosa asistencia, así como el 
desplazamiento andando desde La So
lana en la tarde y noche del viernes 
anterior a la fiesta. 

FIESTAS DE LA VIRGEN DE PEÑARROYA 

Protagonistas la lluvia y el frío 
. Uª lluvia, el frío y el mal 
b....... :tiempo climatológico 
han acompañado en líneas 
generales a la mayor parte 
de los actos en honor a la 
Virgen de Peñarroya que han 
programado conjuntamente 
la cofradía de la Patrona y la 
Comisión de Festejos del 
Ayuntamiento, del domingo 
8 al 15 de septiembre. 

El concierto de la Banda 
Municipal programado para 
el domingo de la llegada, que 
debía celebrarse en la Plaza 
Mayor, era suspendido por 
la lluvia, mientras que la ac
tuación de Eva María (can

¡ 

f 
t 
\ 
t 

ción española) del lunes 9 y la de 
Malicia y su Orquesta del día 10, 
fueron trasladadas a la Casa de Cul
tura, celebrándose en su auditorio por 
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la lluvia. Otros actos programados 
para la Plaza Mayor, como la actua
ción del grupo folk "Tahona" en la 
noche del jueves 12, así como la del 

igualmente folklorista "Ma
nuel Luna y su cuadrilla" el 
viernes 13, que estuvo acom
pañado del reparto de "zu
rra" se celebraron en su lugar 
programado, con algo de frío 
y menos público del habi
tual. 

Mejor climatología acom
pañó al Festival de Coros y 
Danzas con la intervención 
de Mancha Verde de 
Argamasilla de Alba; Fer
mento, de Valdepeñas y Rosa 
del Azafrán de La Solana en 
la noche del sábado 14, así 
como en el concierto de la 
Banda Municipal, con ocho 

pasodobles, en la mañana del Ofreci
miento. 

Otros actos, programados dentro de 
(Pasa a la Página siguiente) 
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Ha sido noticia 

locales cubiertos, no tuvieron pro- \, 
!/ r~ ~ ¡: 
.' ' ";'- • ¡ ,, 

blemas, como la Caravana Blanca de 
enfermos e impedidos, el recital poé
tico y musical de Pan de Trigo, el 
concierto de la Banda Municipal, 
ofrenda floral y recital del coro de tr 
Santa Catalina, todos dentro del tem- ~ 
plo parroquial de Santa Catalina, así 
como la proyección de dos películas 
infantiles en el auditorio del Don 
Diego. 

En general deslucimiento y menos 
público, lo que ha sido algo normal 
en todas las actividades de primavera 
y verano por la lluvia que siempre ha 
estado presente en la mayor parte de 
los acontecimientos al aire libre. Cánticos del grupo "Pan de Trigo" a la Virgen en Santa Catalina. 

OFRECIMIENTO A LA VIRGEN 

Alcanzado otro récord: 
3. 7 42.680 pesetas 

C. , uriosamente el día del Ofrecirnien
. to a la Patrona la Virgen de Peña

rroya, este año el domingo 15 de sep
tiembre, ha sido uno de los pocos en los 
que ha lucido plenamente el sol y la 
temperatura ha sido buena con respecto 
a lo ocurrido antes y después de esa 
fecha. 

La noche benigna hizo posible que la 
animación en la Plaza Mayor fuera ex
traordinaria. Las mesas de las terrazas 
estaban completamente llenas de gente y 
la puja no concluía hasta las tres menos 
cinco de la madrugada alcanzándose otro 
nuevo récord, el de 3.472.680 pesetas, 
es decir412.929 más que el año anterior, 
lo que lógicamente llena de contento a 
los responsables de la cofradía, que ven 
cómo un año más los solaneras se vuel
can con su Virgen, según declaraba a 
GACETA el presidente Antonio Pérez 
del Barco. 

A la conclusión de la misa de once de 
la mañana se sacaba a la Virgen a la 
Plaza y comenzaba el rosario de ofren
das primero y pujas después, hasta llegar 
a la quince horas continuadas de acto, 
que dejaba exhaustos a los directivos de 

El Ofrecimiento volvió a superar la recaudación. A la dcha. , J. Antonio Segovia. 

tanto pujar y repartir lo pujado. Curiosi
dades las hubo como siempre. Un raci
mo de uvas que alcanzaba las 102.000 
pesetas, el cuadro final con la fotografía 
que alcanzaba este año las 52.000 pese
tas, los "suspiros de monjas", rosca de 
almendras , melones, macetas y tantos 
objetos como son presentados, pujados 

y algunos devueltos a Nuestra Señora la 
Virgen de Peñarroya. Del 14 al 22 de 
septiembre ha tenido lugar el novenario 
a la Virgen, predicado este año por el 
padre dominico José Antonio Segovia, 
que dirigía su homilía de clausura en la 
Plaza Mayor al finalizar la procesión del 
último día. 

11 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #136, 9/1996.



.·,..._ 

Ha sido noticia 

INSTALADOS SEIS PANELES CERÁMICOS EN EL CASCO ANTIGUO 

Sigue el Plan de Embellecimiento 
Un total de seis paneles cerámicos adornan desde el mes de 

septiembre otros tantos puntos claves del caso antiguo de la 
localidad: Plaza Mayor, Plaza Don Diego, y calles Sagrario, 
Torreci lla, Puerta del Sol y Real. Los paneles consistentes, 
como se puede ver, en puzzles de baldosines, reflejan algún 
motivo característico del nombre o el lugar donde están situa
dos, y pertenecen al denominado Plan de Embellecimiento 
aprobado en pleno en diciembre del 95. 

El concejal de obras, Luis Díaz-Cacho, explicó que "se trata 
de realzar nuestro patrimonio para hacer más agradable la vista 
al ciudadano, y conseguir en definitiva un pueblo cada vez más 
digno". Los paneles han sido realizados por alumnos de For
mación Ocupacional y U.P. "por lo que aprovechamos el 
propio aprendizaje al máximo" -añadió Díaz-Cacho-. La Glo
rieta de la Piedra del Cuquillo y el parque de "La Veguilla" se 
vislumbran como las dos próximas actuaciones (las más rele
vantes) de este Plan de Embellecimiento. 

Pl.AZA 

-,,,.11·""'~ 
~ ~ __ ::~- _.:.,:,_ --:;; 

º'::' .~. • • • • ,.:; • -. iOl'á' "'i:O 

Concurso de 
escaparates para 

Navidad 

Clausurados dos 
cursos de 
formación 

Bajó el paro en 
septiembre 

Según una nota del sindicato Comisio
nes Obreras remitida a esta revista el 
paro bajó en la comarca de La Solana en 
el mes de septiembre, siendo al final del 
mismo un total de 803 los demandantes 
de empleo en la zona de cobertura de la 
oficina del Inem. 

La Mesa Sectorial del Comercio, cele
braba reunión el 25 de septiembre y en
tre los acuerdos adoptados se tomaba el 
de convocar un concurso de escaparates 
de cara a la Navidad, como uno de los 
medios de atraer a los clientes al peque
ño comercio. Asimismo se acordaba con
tinuar con la campaña contra la venta 
callejera, además de seguir la campaña 
de apoyo al pequeño comercio que se · 
viene celebrado en los últimos meses. 
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En la mañana del martes 8 de octubre 
eran clausurados dos cursos de forma
ción, que han sido impartidos a 25 chi
cas y chicos dentro de los planes de 
garantía formativa. 

Uno de los cursos era de albañilería y 
el segundo de repoblación forestal, este 
último en colaboración con la Funda
ción Legado Bustillo y ambos con la 
duración de un año. 

Esos mismos datos señalan que por sec
tores La Solana cuenta con 297 parados 
en industria, 180 en servicios, 216 en 
construcción, 46 en agricultura y 64 sin 
empleo anterior. 
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Visita de educadoras 
alemanas 

Ocho educadoras alemanas visitaban 
La Solana en la mañana del 9 de octubre, 
para conocer personalmente el trabajo 
de los Servicios Municipales en campos 
como la Formación Ocupacional o Ser
vicios Sociales. Fueron recibidas en la 
UP por la directora Amalia Romero de 
A vila, dirigiéndoles asimismo unas pa
labras el alcalde Nemesio de Lara, para 
posteriormente visitar detenidamente la 
UP, C. Ocupacional de Minusválidos y 
otras dependencias. 

Ha sido noticia 

La Policía Local 
y su fiesta 

Como es tradicional Ja Policía Local celebraba la festividad 
de los "Angeles Custodios" el día 2 de octubre. 

Para comenzar la Misa en la Iglesia de las Monjas Domini
cas, seguida de Ja comida de confraternización en una típica 
bodega y la camaradería a lo largo del resto de la jornada, en la 
que no faltó la caldereta y el pisto de la tierra. 

La Guardia Civil celebró 
"La Pilarica" 

Con una mi sa en la parroquia de Santa Catalina y posteriormente un 
vino de honor en la discoteca Aranda, para seguir con una comida 
íntima, ha celebrado la Guardia Civil la festi vidad del día del Pilar. 

Numerosas autorid ades e in v itados asisti e ron a los actos , 
confraterni zando con Jos guardias del puesto de la locali dad, que 
además de atender a la pobl ación y término de La Solana, lo hace con 
parte del de Alhambra, as í como la localidad y término de San Carl os 
del Valle. 

Actualmente el puesto de La Solana está fo rmado por un sargento 
comandante de puesto, un cabo y seis números. 

Peatonalización de 
la calle Torrecilla 

El lunes 21 de octubre, al cierre de esta 
edición, comenzaba la peatonalización 
de la calle Torrecilla, al menos el tramo 
comprendido entre la calle Cervantes y 
la Plaza Mayor, aunque se anuncia, asi
mismo, la de la Plaza de Canalejas, por 
lo que será necesario reordenar el tráfico 
en las calles del centro. 

En el próximo número ofreceremos una 
más amplia información sobre este tema, 
con detalle de la reordenación de la ca
lles y otros datos de la reforma peatonal. 

Julián Martín nuevo 
vicario de Sª Catalina 
En la tarde del domingo 1 de septiem

bre tomaba posesión de su nuevo cargo 
como vicario parroquial de la Iglesia de 
Santa Catalina el sacerdote Julián Mar
tín Martín, que hasta ahora venía desem
peñando el cargo en la zona de El Roble
do. 

La misa concelebrada contó con la pre
sencia de numerosos sacerdotes y en la 
homilía el nuevo vicario se ofrecía a los 
parroquianos y a todos los solaneras des
de su nuevo puesto. 
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Ha sido noticia 

Línea opositora del P.P. 
E l portavoz municipal del PP Francisco Luna ofrecía el viernes 

20 de septiembre una rueda de prensa en la sede de su partido, 
en la que se refería a la línea de oposición que seguirá su grupo en el 
curso político actual. Luna señalaba que segu irán denunciando lo que 
piensan está mal hecho, mostrando su oposición a la subida de tasas e 
impuestos, mostrando por otro lado su extrañeza por no haberse 
reunido al inicio de curso el Consejo Escolar Municipal, mientras que 
por otro lado adelantaba las mociones que su grupo presentaría en el 
Pleno, referidas al arreglo de caminos, polígono industrial y ruidos en 
la zona del Parque Municipal en verano. 

Igualmente mostró su satisfacción por la concesión de 20 millones 
por la Diputación al Ayuntamiento, para obras en la Cámara Agraria, 
lo que demuestra que ese organismo, dijo, no tiene favoritismos y 
trabaja por los municipios que no son de su misma opción política. 

Tanto el portavoz Francisco Luna como el concejal Pedro José 
Martín Albo ofrecían otra rueda de prensa en la noche del 1 O de 
octubre y mientras el primero se refería a los temas tratados en el 

pleno del 30 de septiembre, el segundo presentaba la moción que su 
partido piensa llevar a pleno para solicitar una serie de ayudas al 
comercio local. 

Numerosas 
actuaciones de Cruz 

Roja en el Castillo 

Según informaba a esta revista la Cruz Roja 
solanera, han sido diversas las actuaciones 
que ha tenido que realizar en el transcurso de 
los días de Romería en el Castillo. El primero 
de los días, el viernes 6 transcurría sin inci
dentes, sólo atendiendo curas leves a las per
sonas que se desplazaron andando. 

El sábado ocurrieron diversos incidentes, el 
primero de ellos cuando un vehículo Ford 
Sierra, que circulaba a gran velocidad hacia 
el Castillo volcaba, sufriendo sus tres ocu
pantes diversas heridas de consideración. 

Otro suceso grave ocurría cuando un joven 
de 19 años se lanzaba al canal impactando 
contra el fondo, debido a la poca profundi
dad, siendo trasladado por la Guardia Civil al 
tener que estar trasladando en ese caso la 
ambulancia de Cruz Roja otro caso de infarto. 

Asimismo se atendieron cuatro comas 
etílicos, uno de ellos muy grave, así como 
decenas de curas leves y tomas de tensión. 

Dos muertos en la 
N-430 

Dos personas resultaron muertas en la ma
ñana del sábado 14 de septiembre, al 
colisionar en el kilómetro 373,400 de la N-
430, término de La Solana, los vehículos 
Mercedes Benz modelo 300 matrícula CR-
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4950-1 con el coche marca Wolswagen Golf 
GTI BI-6430-BC, sobre las dos menos diez 
del mediodía, al colisionar frontolateralmente. 

Resultaron muertos los dos conductores, el 
primero un hombre de 71 años, vecino de 
Manzanares que responde a las iniciales 
J.D.G.T.P. y la mujer de 37 años M.A.C.P., 
resultando herida grave su acompañante, ade
más hermana gemela A.C.P. de la misma 
edad. 

Otras dos muertes que se cobra la "curva" 
en la que ya en julio de 1970 perecían dos 
mujeres, mientras que en noviembre de 1989 
morían seis personas en otra colisión de dos 
vehículos. 

Colisión de una moto 
con un turismo 

Sobre las seis de la tarde del 26 de septiem
bre se produjo un accidente al colisionar un 
ciclomotor con un turismo, en la confluencia 
de las calles Eloy Gonzalo con Cirugeda, al 
no respetar la señal de "ceda el paso" el 
conductor de la moto, que resultó con heridas 
de consideración. 

Agresión en un bar 

Una denuncia era presentada en la noche 
del 27 de septiembre por el vecino de La 
Solana DRSQT contra CGPJ, iniciales que 
corresponden a una mujer que, según el de
nunciante, le agredía en la cabeza cuando se 

encontraba sobre las ocho y media de ese día 
en la barra de un establecimiento hostelero 
de la calle Don Rodrigo, teniendo que ser 
atendido en el Centro de Salud. 

Tres heridos graves y 
dos leves en la 
carretera N-430 

Sobre las 5 de la tarde del domingo 13 de 
octubre se produjo un accidente de tráfico en 
la carretera N-430, en el kilómetro 387'300, 
al volcarse un turismo, que salió por el mar
gen derecho de la carretera. Sufrieron heri
das de pronóstico grave el conductor 
M.F.R.P., de 25 años, así como los ocupantes 
J.O.H. de 18 y M.M.A. H. de 21, mientras 
resultaron heridos leves G.D.C.M. y J.I.L. de 
24 años. 

Salto una pared de 2'90 
en un domicilio 

particular. 

El joven de 26 años J.A.C.L., vecino de 
Carrizosa, era detenido por la Policía Local 
al saltar una pared de ladrillo sin enfoscar de 
2'90 metros de altura sobre las 5'40 horas de 
la madrugada del domingo 13 de octubre, 
siendo detectado por el propietario del 
inmueble y retenido hasta la llegada de la 
policía, hecho ocurrido en la calle Veredas nº 
22, ocupándosele al detenido diversos útiles 
como linternas y destornilladores. 
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Aurelio Maroto 

E 1 primer pleno pos-vacacio-
nes transcurrió bajo el signo 

de la concordia y el consenso, y el 
tono ofrecido por los representan
tes de los dos grupos sentados en 
los sillones corporativos fue de lo 
más distendido. No en vano, to
dos los puntos fueron aprobados 
por unanimidad. 

Entre ellos la toma de posesión 
del concejal del grupo socialista, 
Juan Bautista Serrano Romero de 
A vila, quien prometió su cargo de 
forma oficial en sustitución del 
dimitido Gregorio de Lara Torres. 
El punto más dilatado fue Escri
tos y Comunicaciones, donde se 
conoció una subvención de más 
de 21 millones para emplear a 50 
peones y 8 oficiales durante tres 
meses dentro de los planes de la 
Diputación. También se supo de 
la concesión de un millón para 
informatización de la Policía Local y 
300 mil para equipamiento de la Casa 
de Cultura, así como de 4 módulos 
para Educación de Adultos por valor 
de 3.600.000 ptas. 

Variante N-430 

Un punto importante fue el conoci
miento del proyecto del Ministerio 
de Fomento para saneamiento de la 
variante N-430. El desvío de canali
zación de agua potable y obras de 
saneamiento costarán 7 .606.120 ptas, 
y los trabajos los ejecutará la empre
sa Hidrogestión. También se tuvo 
conocimiento de un crédito para ins
talación de ventanas en el Instituto, 
según escrito del MEC. Dentro de 
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Pleno pos-vacaciones 

Juan Bautista Serrano, 
nuevo concejal del PSOE. 

los acuerdos en materia de FRAM 
específico, fue aprobada la recepción 
de 71,5 millones para zonas verdes 
en el Polígono "A". 

Casa de la Juventud 

Una novedad fue la solicitud de sub
venciones para celebración de una 
"Semana de la Juventud", o en su 
defecto un "Día Joven". El Ayunta
miento pedirá un millón para gastos. 
En este sentido, también está proyec
tada la rehabilitación de la Casa de la 
Juventud en las dependencias muni
cipales que ocupa Cruz Roja. El pre-

71,5 millones de pesetas se emplearán 
para zanas verdes en el Polígono A. 

supuesto asciende a 1,5 millones. Igual
mente fue aprobada la propuesta de 
alcaldía para nombramiento de Hijo 
Adoptivo al sacerdote Isaías López 
Almansa. El grupo popular solicitó ade
más la dedicación de una calle para el 
religioso bolañego, que también fue 
aprobada por todos los ediles. 

Otros puntos de interés fueron la 
concesión de 20 millones de la Dipu
tación para acerar y pavimentar ca
lles en el Polígono "A" durante 1997, 
y la adhesión del Ayuntamiento de 
La Solana a la plataforma castellano
manchega de instituciones solidarias 
con el pueblo saharaui. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #136, 9/1996.



Vida Municipal 

NUEVA SOLICITUD DEL SEGUNDO INSTITUTO DE LA ESO 

Habitantes de hecho: 15.011 
Paulino Sánchez 

IJ a solicitud del se
_,, gundo instituto de 
Enseñanza Secundaria, 
así como noticia de que 
La Solana ya ha pasado 
la barrera de los quince 
mil habitantes, además 
de las mociones y los 
ruegos y preguntas con
formaron entre otros 
puntos el orden del día 
del pleno ordinario cele
brado el último día del 
mes de septiembre. 

Once puntos en el or
den del día y la presen
cia de todos los conceja
les de la Corporación en 
sus sillones, además de 

La población continúa creciendo en La Solana. 

numerosos puntos relacionados con 
la educación, al solicitarse al Minis
terio de Educación y Cultura se cons
truya en nuestra localidad el segundo 
Instituto de la ESO, para el que en su 
día se ofrecieron terrenos al Ministe
rio, ofreciéndose además varias fór
mulas para su financiación desde la 
realizada por el propio Ministerio a 
la mixta por un convenio con la Di
putación de Ciudad Real y asimismo 
incluso el poder adelantar el dinero 
el propio Ayuntamiento, para poste
riormente ser recuperado en diversas 
anualidades. 

Otro tema educativo tratado fue el 
de la construcción de un aula de Edu
cación Física para el Colegio El San
to, que aunque ha sido solicitado se 
encuentra pendiente de la posibili
dad de ampliar con terrenos para los 
que se negociará con los propieta
rios, para lo que se nombraba una 
comisión ante el precio elevado que 
solicitan los propietarios. 

La relación de habitantes de hecho 

de nuestra localidad, según el padrón 
ha pasado a 15.011 , con lo que por 
fin se pasa la cifra de quince mil, 
comunicándose así al pleno en el pun
to tercero, aprobándose por otro lado 
la creación de la Junta Local de Se
guridad, así como seguir adelante con 
la adquisición de terrenos para am
pliación de la potabilizadora, aunque 
el PP se abstuvo por considerar dema
siado elevado el precio del terreno. 

Mociones del PP 
y PSOE 

Tres mociones presentó el PP y una 
el PSOE. Los populares pedían arre
glo de caminos, que serán contem
plados en próximos presupuestos y 
acuerdos con las administraciones, 
mientras que la agilización del 
polígono industrial seguirá adelante 
al urgirse la reforma de las normas 
subsidiarias para que el mismo pue
da urbanizarse, acordándose por otro 
lado que de cara a buscar soluciones 
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para los ruidos de la 
zona del Parque en 
verano se celebrará 
una reunión con todas 
las partes implicadas. 

La moción socialis
ta fue asimismo apro
bada, solicitándose a 
la Diputación maqui
naria para arreglo de 
caminos, mientras que 
los populares realiza
ban diversos ruegos y 
preguntas, para cen
tralizar la música de 
todas las casetas de la 
feria, poder tener el 
borrador de los presu
puestos del próximo 
año quince días antes 
de su aprobación, re-

visar el contrato de la Plaza de Toros, 
para que el empresario abone el mi
llón de pesetas de fianza que se exi
ge, además de establecer las entradas 
que debe entregar por cada festejo , 
además de mostrar su queja por no 
poder estar presentes en los tribuna
les de selección de personal del Ayun
tamiento. 

En el amplio apartado de escritos y 
comunicaciones se tuvo conocimien
to de diversas subvenciones recibi
das, 5 millones para el Centro de 
Minusválidos, dos millones para la 
contratación de tres personas con des
tino a un Centro de Empleo integra
do de la Mujer, diez millones para la 
eliminación de barreras arquitectóni
cas, seis millones más para doce tra
bajadores en la ampliación de un plan 
de inserción, así como la comunica
ción de la próxima finalización del 
desvío de la N-430, además de otros 
20 millones de la Diputación para el 
polígono A, que serán llevados di
rectamente por el municipio. 
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Vida Municipal 

PSOE y PP vuelven a ''encontrarse'' 
por las ordenanzas fiscales 

Paulino Sánchez 

e on la asistencia de 15 concejales 
de la Corporación (10 del PSOE 

y 5 del PP) y nueve puntos en el 
orden del día se celebró una sesión 
extraordinaria, en la que el mayor 
punto de debate fue el de la aproba
ción de la modificación de ordenan
zas para el año próximo. 

El sexto punto tuvo en contra a los 
concejales del PP, al considerar su 
portavoz Francisco Luna que se de
bía meditar la subida, porque son im
puestos y tasas que han recibido últi
mamente subidas muy altas. Según 
el portavoz popular subir el año pa
sado el valor catastral y acometer 
ahora otra subida le parecía dispara
tado y excesivo, aunque opinaba que 
era lo más fácil. 

Luna señalaba que era asimismo 
muy elevado el subir el IBI (Impues
to de Bienes Inmuebles) de rústica 
sobre un 19 por ciento, más el IPC, 
lo que podría hacer que se llegara al 
22 por ciento, mientras que el IBI de 
urbana subiría sobre el 12 por ciento, 
señalando asimismo que era muy ele
vada la subida del 6 por ciento sobre 
alcantarillado, contador de agua y 
cuota fija anual. 

Para el portavoz socialista Diego 
García Abadillo, el voto de su grupo 
favorable se debía a que la subida 
está sobre el 3,6 por ciento, lo que 
garantiza, señalaba, la prestación de 
los servicios municipales, añadiendo 
que su grupo era partidario de los 
impuestos directos, porque de esa for
ma pagan más los que tienen más 
riquezas y más propiedades. 

Cerraba el debate el alcalde, quien 
señalaba que el debate se repetía to
dos los años y siempre con el voto en 
contra del PP, que aunque bajaran 
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los impuestos volvería a pedir que se 
bajaran de nuevo. 

El pleno aprobaba asimismo los pro
yectos de obras y contribuciones es
peciales de reposición de acerados 
en siete calles de la localidad, votan
do en contra el PP y a favor el PSOE, 
al señalar el grupo de la oposición 
que había demasiadas oscilaciones 
en los precios y además no se cobra
ba a los vecinos ahora la reposición 
de tuberías y antes sí se hacía, argu
mentando el equipo de gobierno que 
los precios los marcaban los técnicos 
en los proyectos, además de señalar 
el PP que pensaba se empleaban en 
ciertas ocasiones a trabajadores de 
convenios en esas obras. 

Asimismo se tuvo conocimiento de 
la comunicación de la Comisión Pro
vincial de Urbanismo, sobre aproba
ción definitiva de la sexta modifica
ción puntual de las Normas Subsi
diarias de Planeamiento Urbanístico, 
con 6,4 hectáreas, señalándose que 

se piensa dotarlas con equipamientos 
y un total de 30 viviendas por hectá
rea, mientras que se aprobaba la sép
tima modificación de las normas sub
sidiarias, que corresponden al terre
no del polígono industrial. 

Con los votos a favor del PSOE y 
en contra del PP se aprobó la segun
da modificación de créditos del año, 
por un total de 80.200.000 pesetas, acor
dándose fijar el calendario de las fies
tas locales para 1997 el día 20 de ene
ro, marcha de la Virgen de Peñarroya y 
25 de julio, Santiago Apóstol. 

Finalmente señalar que en escritos 
y comunicaciones se tuvo conoci
miento de la subvención de 300.000 
pesetas de la Diputación para la Mi
lla Urbana Antonio Serrano, del con
cierto para que tres objetores de con
ciencia realicen sus servicios en el 
Municipio, así como de la subven
ción de la Consejería de Agricultura 
del Gobierno Regional, para vetera
nos incontrolados. 
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Educación 

VISITA AL DIRECTOR PROVINCIAL DE EDUCACIÓN 

Solicitud del segundo Instituto y aula de "El Santo" 

E n los últimos días de septiem
bre el alcalde Nemesio de 

Lara y el delegado municipal de 
Educación Diego García Abadillo, 
visitaban al director provincial del 
Ministerio de Educación y Cultura 
en Ciudad Real Antonio Benito, 
para presentarle las necesidades de 
la localidad en materia de educa
ción. 

La construcción del segundo ins
tituto de Secundaria, para el que 
ya se ofertaron terrenos al Minis
terio, así como Ja posibilidad de 
contar con cursos de Formación 
Profesional y además nuevas ins
talaciones deportivas junto al Ins
tituto, además de solicitar el aula 

"El Santo" cuenta para este año con las 
barreras arquitectónicas eliminadas. 

El curso 96/97 en Primaria 
El actual curso, primero en el que se implanta la ESO en La Solana, ha dejado 

reducido el número de alumnos en los colegios de primaria de nuestra población, 
cuya matrícula ha quedado de la siguiente forma: 

Colegio Público El Santo: 415 alumnos. 
Colegio Público Sagrado Corazón: 282. 
Colegio Público Romero Peña: 504. 
Colegio Público El Humilladero: 229. 
Colegio Público Javier Paulino: 235. 
Colegio concertado San Luis Gonzaga: 326. 
Total: 1.991 alumnos. 

de educación física para el Colegio El San
to, petición que se hiciera el año anterior, 
fueron algunas de las solicitudes al respon
sable provincial. 

Estas proposiciones fueron realizadas de 
cara a la solución del problema educativo 
que puede surgir, sobre todo a partir del 
curso 97/98 y mayormente en el 98/99, 
curso en el que la ESO tendrá en nuestra 
localidad un total de 1.133 alumnos. 

Los responsables municipales solaneros 
confían que la aplicación de la reforma 
educativa pueda llegar a esta localidad, que 
se encuentra dentro del ámbito del Minis
terio de Educación y Cultura, con las mis
mas garantías que se está haciendo en co
munidades como Cataluña y otras simila
res del resto de España. 

Representantes 
municipales en 

centros escolares 

La Corporación Municipal nombró 
al comienzo de curso a los represen
tantes en los diversos consejos 
escolares, de la siguiente forma: 

Colegio Javier Paulino: 
Manuel Serrano. 

Colegio Sagrado Corazón: 
Petra Almarcha. 

Colegio El Santo: 
Luis Díaz Cacho. 

El Humilladero: 
Francisco Jareño. 

Romero Peña: 
Blasa Delgado. 

Instituto Modesto Navarro: 
Diego García Abadillo. 
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Educación 

550 alumnos iniciaron la ESO 

Instituto de Bachillerato "Modesto Navarro". 

Aurelio Maroto 

u n total de 772 alumnos cursan en 
estos momentos Enseñanza Secun-

daría Obligatoria (ESO) y los restos que 
aún quedan de BUP y COU en La Sola
na. El pasado 7 de octubre echaba a 
rodar de forma oficial el nuevo sistema 
educativo que contempla la LOGSE, y 
con él se consumaba la adaptación de la 
docencia solanera al imperativo legal. 
La novedad es, por tanto, uno de los 
principales ingredientes del curso 96-97. 
Pero la situación de desplazamiento por 
mor de la falta de instalaciones que vi
ven los pequeños de Primero de ESO, y 
por encima de todo la situación que se 
puede plantear en un futuro con el au
mento todavía mayor del alumnado, se 
presenta como el otro punto de preocu
pación fundamental. 

En cualquier caso, La Solana ya está 
dentro de la nueva Ley de Educación, y 
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por primera vez conviven juntos chicos 
y chicas de entre 13 y 17 años, ya que los 
más pequeños permanecen solos en el 
colegio Sagrado Corazón. Por eso el 7 
de octubre marcó un hito en la sociedad 
estudiantil de nuestra localidad. 

Algo más de 550 alumnos se incorpo
raron ese día a las clases en las remozadas 
aulas del Instituto "Modesto Navarro" y 
al colegio Sagrado Corazón. Los 204 de 
Primero de ESO estarán divididos en 7 
grupos en el citado colegio, mientras que 
373 pertenecientes a Tercero de ESO, 
Segundo y Tercero de BUP, y COU, 
harán el curso en el viejo edificio del 
Instituto. Por su parte, los más de 200 
alumnos de Segundo curso de la ESO 
debieron esperar al lunes siguiente, 14 
de octubre, para incorporarse a clase una 
vez que el edificio de ampliación y nue
va construcción estuvo a punto para abrir 
sus puertas a los estudiantes. 

No hubo inauguración 
oficial 

La directora del "Modesto Navarro", 
Dominica Serrano, declaró a GACETA 
que el ingreso de alumnos a clase se 
produjo con "total normalidad", tanto el 
de los que estudiarán en el Instituto como 
los de Primero de ESO que lo harán en el 
Sagrado Corazón. Sin embargo, este año 
no se ha producido inauguración oficial 
al uso, con recepción en el salón de ac
tos, presencia de autoridades y vino de 
honor. Según la directora "lo más im
portante era atender a los alumnos cuan
to antes, porque los padres estaban em
pezando a preocuparse; además, todavía 
nos estamos trasladando y no tenemos 
entregado el nuevo edificio de amplia
ción. Tal vez haya acto inaugural pero 
más adelante". Por lo que respecta a los 
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El ed(ficio viejo ha sido remodelado. 

alumnos de Segundo de ESO, su inicio 
ha sido posterior ya que ha sido necesa
rio esperar a que la ampliación estuviera 
completamente terminada "todavía no 
teníamos las obras entregadas ni las au
las dotadas del material necesario". 

Sorpresa y disgusto 

Por otra parte, Dominica Serrano no 
ocultó su sorpresa y cierto disgusto por 
el espacio final que ha resultado del edi
ficio de ampliación del "Modesto Nava
rro"; "nos dijeron que sería un 7 más 3 
(siete aulas hábiles más tres de tecnolo-

Educación 

Ampliación del nuevo edificio. 

gía, plástica y música) y nuestra sorpre
sa fue grande cuando, al entregarnos las 
llaves, comprobamos que sólo había cin
co unidades para dar clase y cuatro espe
cializadas". 

En este sentido, tanto por parte munici
pal como por la dirección del centro exis
tía el convencimiento de que sería un "7 
más 3", y durante todo este tiempo debió 
producirse algún cambio del que no se 
tuvo conocimiento. Por eso la sorpresa 
fue mayúscula. El inspector de zona, 
Justino Serrano, propuso como solución 
eliminar el aula de informática de la am
pliación y el aula de vídeo del edificio 
antiguo, que es lo que finalmente se ha 
hecho. 

Un futuro incierto 

. Como se puede desprender de esta 
situación, los problemas no han fal
tado en el inicio del curso y la 
implantación de la ESO en La So
lana ha dejado ya al descubierto 
las carencias en cuanto a instala
ciones que existen. La directora del 
Instituto, Dominica Serrano, se li
mitó a indicar que "nos estamos 
encontrando con problemas que no 
contábamos" en referencia al nue
vo edificio que ha obligado al 
alumnado sin aulas de vídeo e in
formática. Por lo que respecta al 
futuro, recordó que "nosotros ha
bíamos abogado siempre por im
plantar la ESO pero dejar a los 
chicos en sus colegios hasta la cons
trucción del 2º Instituto". En defi
nitiva, si este año ya ha sido nece
sario separar a los alumnos de Pri
mero del resto, con lo que de in
convenientes traerá consigo en los 
cambios de clase de los profesores, 
el próximo será peor porque serán 
necesarios 6 grupos o más, y al 
siguiente otros tantos. Es evidente 
que deberán habilitarse otras ins
talaciones que ahora no existen, 
mientras se hace absolutamente ur
gente la construcción de un nuevo 
Instituto. 

Alumnos practicando deporte en el Instituto. 
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ADIÓS AL CRONIST 

El 4 de octubre falleció 
para sus trabajos por lo 
apretado del número de 
páginas, aunque en nin
gún momento recibimos 
una queja suya. Muy al 
contrario siempre estaba 
dispuesto a animarnos y 
apoyamos. 

Parecía que su presen
cia, aunque con una pe
riodicidad temporal, no 
nos iba a faltar nunca en 
esta casa. Si venía un de
terminado número de 
veces al año a La Sola
na, desde su residencia 
de San Clemente, en to-

""-'"';..;;... ___ _:_.:.:__.._. _;:. _·~· _._ __ _J das esas ocasiones con-

Paulino Sánchez Delgado 

p' arece como si el último artículo pu-
blicado en el pasado número de esta 

revista hubiera sido su despedida de la 
misma. Antonio Romero Velasco nos 
mandaba el pasado verano una de sus 
habituales colaboraciones para la sec
ción de "Nuestra Historia" y aunque la 
verdad es que en la carpeta de la redac
ción destinada a la mencionada sección 
siempre contamos con varios trabajos 
suyos, la carta de acompañamiento de
notaba interés en la publicación del mis
mo, como así hicimos. 

Don Antonio, como le conocíamos to
dos en La Solana y por supuesto en la 
redacción, hacía una alabanza a la revis-

ta y a la importancia en líneas generales 
de los medios de comunicación escritos. 
Para él estaba claro, como historiador la 
letra impresa es la que mejor guarda' lo 
que es suceso o noticia hoy, pero será 
fuente para la historia local con el paso 
del tiempo. 

Y precisamente su gran pasión de siem
pre ha sido la historia de La Solana. Las 
páginas de esta revista, desde su funda
ción, han sido testigos de ello y quedan 
impresas para que puedan documentar a 
las generaciones que nos sigan a noso
tros y a los que vengan detrás, porque 
siempre contamos con su colaboración 
en nuestras páginas. Y lo que sí hemos 
lamentado muchas veces, y él lo sabía, 
era no poder disponer de más espacio 

RENAULT 

tábamos con el placer de su visita. Siem-
pre había algo nuevo en él, algún trabajo 
inédito, algún personaje del que hablar, 
algún proyecto para otra investigación 
histórica. 

Más de medio siglo 
investigando 

Antonio Romero Velasco era querido 
por los solaneros, pero probablemente 
será mucho más querido por las genera
ciones futuras, porque el enorme legado 
de investigación que nos ha dejado, en 
páginas y páginas de la historia de La 
Solana es digno de agradecer. Para él no 
había día sin investigación, su afán era 
constante. 

Desde que en el año 1940 publicaba 

e/ Del Vagón, 16 
Tel.: 926/ 63 20 00 

Nuevo Laguna ¡Verlo es Quererlo' Fax: 926/ 63 49 28 
. 13240 LA SOLANA 

HNOS . . DOMINGUEZ SOLERA Ciudad Real 
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Reportaje 

~OFICIAL DE LA VILLA 

.1 

¡ 

Antonio Romero Velasco 
"Historia de la Villa de La solana", han 
sido muchos los artículos, los libros, con
ferencias, dadas por este so lanero para el 
que el pasado de La Solana no tenía 
secreto. 

Tenía pasión por personajes como Juan 
Restituto Antolínez de Castro, le 
ilusionaba saber porqué una solanera 
amamantó a una Reina de Portugal, bus
có casi todo lo que se puede decir hasta 
ahora de la Virgen de Peñarroya, o de 
Jesús "El del Convento", de las cofra
días, Iglesias, cooperativas, casinos, em
presas de diverso tipo, colegios, asilos, 
hospitales, catastros, alcaldes, incluso 
toros han sido motivo de sus artículos. 

Habló de poblaciones como Alharnbra, 
Membrilla, San Carlos del Valle, 
Manzanares, San Clemente, al mismo 
tiempo que en sus escritos de cualquier 
tipo se dejaba notar su pasión por el 
derecho, ya que profesionalmente era 
abogado, procurador de los tribunales y 
además maestro nacional. 

Poseedor de una extensa cultura, ofre
cía citas continuas de autores o políticos 
de distintas épocas, pero sabía tratar por 
igual con las personas más cultas como 
con las menos preparadas. 

búsqueda constante aquí y allá. 

Ocupó diversos cargos 

Además de investigador local Antonio 
Romero Velasco trabajó en otros cam
pos de la vida local, desde presidente de 
la Juventud de Acción Católica a primer 
teniente de alcalde, pasando por directi
vo de la cofradía de la Virgen de 
Peñarroya a presidente de la Hermandad 
de Labradores y Ganaderos o vocal del 
Patronato de la Casa de Cultura, además 
de otras actividades, Antonio Romero 
Velasco trabajó por su pueblo, del que 
igualmente fue pregonero de Semana 
Santa en 1973 y de la feria en 1977. 

Hasta su última hora 

Nos decía un familiar directo que hasta 
la mañana del 
viernes 4 de oc
tubre no pensó 
que se moría. A 
pocas horas de 
su desaparición 
tomaba concien
cia de que le lle
gaba la última 
hora. Fallecía a 
primeras horas 
de esa noche y 
era enterrado en 
la tarde del día 5 
de octubre, lle- ' 

sin vida a la parroquia de Santa Catalina, 
donde era recibido por los hermanos de 
la Sacramental, a la que pertenecía, cele
brándose un funeral oficiado por el sa
cerdote Julián Martín, vicario de la pa
rroquia, quien concelebró con el cape
llán de la residencia donde pasó sus últi
mos días. Posteriormente su cuerpo era 
enterrado en el Cementerio de La Sola
na. 

Descanse en paz Don Antonio, fiel co
laborador de esta revista, Solanera de 
pro, amante de nuestra historia y al que 
ya en vida se le rindieron los homenajes 
que merecía, por un lado nombrándole 
cronista oficial de la villa el año 1972 
por la Corporación Municipal, dedicán
dole una calle el año 199 l y recibiendo 
títulos como el de "Galán" de esta revis
ta en 1990, porque su entrega a lo largo 
de tantos años a la investigación local así 
lo hacía merecer. 

Su afán por continuar investigando, 
donándonos sus trabajos históricos era 
continuo. Para Antonio Romero Velasco 
no existía la jubilación y pese a sus 83 
años, sus problemas con la salud, con la 
visión, los temas para nuevos trabajos 
no paraban de fluir a su mente. Esta 
institución, aquel personaje, el suceso de 
tal o cual hecho destacable era motivo de 

gando su cuerpo Firma de una cesión de documentos al Ayuntamiento. 

RENAULT 
Nuevo Laguna ¡Verlo es Quererlo! 

HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 

e/ Del Vagón, 16 
Tel.: 926/ 63 20 00 
Fax: 926/ 63 49 28 

13240 LA SOLANA 
Ciudad Real 
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VENDIMIA-96 

Cosecha de uva: 70 % de un año norlllal 

L. a vendimia de L996 
se iniciaba con el 

fantasma de Ja pudrición, 
debido a las lluvias del 
mes de septiembre que 
obligaron a adelantar la 
recolección en algunos 
días para procmar evitar 
sus efectos. 

Finalmente la mayor 
parte de los viticultores 
han podido recolectar su 
cosecha, aunque a media
dos de octubre volvían de 
nuevo las lluvias. Pero la 
mayor parte de la vendimia ha podido 
realizarse con normalidad. 

En cuanto al porcentaje de la uva con 
respecto a un año normal, fuentes con
sultadas por esta revista han señalado 

que la cantidad total ha oscilado entre un 
sesenta a un setenta por ciento con res
pecto a esos años, pero lógicamente siem
pre habrá que matizar por zonas o parajes. 

Sobre la calidad de la uva recolectada 

se ha indicado que en 
líneas generales ha 
sido buena, tanto en 
grado como en acidez, 
incluso en Jos últimos 
días la calidad de gra
do azúcar ha subido 
bastante, hablándose 
de partidas con 14 y 
15 grados de azúcar, 
mientras que por lo que 
respecta al precio seña
lar que se partía con el 
de 2,60 pesetas grado. 

Indicar por otro lado 
que fuentes de la Cooperativa Santa Ca
talina han señalado a esta revista que la 
cantidad de uva blanca entregada por Jos 
socios de la entidad ha estado sobre los 
catorce millones de kilos. 

BERNARDO MANZANO, PRESIDENTE DE LA GESTORA 

La nueva Comunidad de Regantes da los primeros pasos 

Aurelio Maroto 

U a Solana contará con una 
•Comunidad de Regantes 

para controlar el riego de tie
rras adyacentes al canal de 
desagüe. Fue precisa una lar
ga y tensa reunión de unos 
50 agricultores en el Audito
rio de la Casa de Cultura para 
constituir una Junta Gestora 
que se encargará de legalizar 
y sacar adelante la organización de 140 
fanegas que se beneficiarán del agua de 
las lagunas de oxidación. 

Después de un dilatado fuego cruzado 
entre unos y otros, por fin se llegó al 
acuerdo de votar dos candidaturas enca
bezadas por los propietarios "linderos" y 
"no linderos". El sufragio a mano alzada 
dio un claro triunfo a los primeros, que 
consiguieron 41 votos favorables por sólo 
8 en contra y dos abstenciones. De esa 
forma se constituyó una Junta encabeza-
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da por Bernardo Manzano Expósito, 
acompañado por siete agricultores más. 
Como vicepresidente Gregorio Montoya, 
tesorero Pedro Ignacio Salcedo, secreta
rio Justo Alhambra, y vocales Andrés 
Izquierdo, Vicente Martín-Albo, Igna
cio Serrano y José Romero de A vi la. 

El nuevo presidente, Bernardo Manza
no, declaró después sentirse satisfecho 
por el avance conseguido, aunque no 
ocultaba sus dudas por el futuro de la 

Comunidad de Regantes "si 
no nos concienciamos de que 
debemos ser solidarios". 
Manzano se sintió molesto 
por la poca comprensión de 
algunos agricultores ante su 
intención de velar por el bien 
común "quieres hacer un bien 
y muchos no lo entienden; 
hasta ahora ha faltado respe
to y vergüenza". 

Respecto a los "linderos", 
indicó que "hemos sufrido las 

sanciones y es lógico que llevemos la 
voz cantante". En cuanto a la depuración 
de las aguas residuales para el riego de 
tierras fértiles, apuntó que "los Ayunta
mientos deben facilitamos los medios; 
un mal tratamiento del agua podría secar 
las tierras por exceso de sal". También 
existía escepticismo sobre el futuro, ya 
que podría afectar a los cultivos a la 
larga el agua de este tipo, por muy depu
rada que esté. 
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REANUDADAS LAS OBRAS DE MANERA DEFINITIVA 

La variante, por fin en primavera 
Gabriel .Jaime 

F inalizando el año 1994, La 
Solana comienza a embe

llecer su aspecto exterior con 
la construcción de una varian
te que bordea la localidad, pero 
las obras pronto encontraron 
una "meta volante" en el vera
no del año siguiente. Y utili
zando un término de la jerga 
del ciclismo, habría que decir 
que después de un 
"avituallamiento" la meta fi
nal parece que puede llegar en 
breves fechas. 

A finales del año 95 se cele
bró una reunión en Toledo en
tre la demarcación de carrete
ras en la Junta de Comunida-

1_ des y el propio Ayuntamiento 

solanera, representado por el al- ALTEC reanudó las obras por última vez. 
calde Nemesio de Lara y el con-
cejal de Obras Luis Díaz-Cacho, en la cual se llegaron a una La modificación del proyecto, supone a su vez la modi-
serie de concertaciones para la ampliación del proyecto. ficación en las conducciones de agua potable y sanea-

Precisamente el concejal de Obras nos informó de todas miento que han de ir por debajo de la estructura, y que en 
las novedades de la variante de La Solana. el momento de redactar estas líneas se estaba llevando a 

Dentro de los acuerdos de la reunión de Toledo, comen
tar que el paso superior o el único acceso a la localidad, al 
margen de los extremos, será por la carretera de Valdepeñas, 
mientras que el tráfico por la carretera de Infantes quedará 
cortado al tráfico por propuesta municipal. 

Se proyectó una vía colectora que uniese por el sur de la 
variante las carreteras de Valdepeñas, San Carlos del 
Valle, Villanueva de los Infantes y Tomelloso. A todo 
esto se pensó que era importante unir la carretera de 
Tomelloso con el resto de la infraestructura. 

Uno de los puntos fuertes de aquella reunión en cuanto a 
la ampliación del proyecto fue la posible construcción de 
un enlace completo entre la variante en sí y Villanueva de 
los Infantes con una nueva estructura con una rotonda 
que una esta vía colectora por el sur. 

Desde entones el equipo técnico redacta el proyecto que 
supone mucho tiempo de espera, pero a principios de 
octubre las obras de la variante N-430 Badajoz-Valencia 
por Almansa a su paso por La Solana, punto kilométrico 
375,5 al 380,2 han vuelto a comenzar. 

cabo por Hidrogestión. Estas nuevas obras fueron apro
badas por una cuantía total de 7.606.120 pesetas. 
La Ampliación y modificación del proyecto obliga al 

Ayuntamiento solanera a expropiar algunos terrenos, pero 
al parecer las conversaciones están muy avanzadas y 
muestran altos grados halagüeños para no demorar el 
desarrollo de las obras. 

Para Luis Díaz-Cacho, es muy importante ultimar cuan
to antes las obras, porque "nos va a definir el territorio 
tremendamente, es decir, nos va a condicionar el creci
miento del pueblo hacia el sur como se prevé y va a 
articular toda la circulación por una vía rápida que va a 
'sacar' el tráfico de la población y va a hacer el paso por 
La Solana más ligero a los vehículos, uniendo a su vez el 
Campo de Montiel con la autovía de Andalucía y con la 
futura autovía Lisboa o Badajoz-Valencia". 

De no pararse en ningún momento las obras, los técni
cos estiman para la próxima primavera la finalización de 
dicha variante, siempre y cuando todo vaya rodando bien 
y no se encuentren problemas imprevistos. 
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LOS ACTOS TENDRÁN LUGAR DEL 13 AL 16 DE NOVIEMBRE 

La Adoración Nocturna cumple 
sus ''bodas de oro'' 

Paulino Sánchez Delgado 

En la noche del 16 al 17 de 
noviembre se cumplen los cin

cuenta años de existencia de la Ado
ración Nocturna de La Solana, una 
asociación eucarística que celebra
rá precisamente sus bodas de oro al 
medio siglo justo de aquella fecha, 
coincidiendo además como enton
ces en sábado el aniversario de su 
fundación, para la que está prevista 
una serie de actividades religiosas. 

Una misión de.la Adoración Noc
turna es la de "adorar a Jesús 
Sacramentado" una noche al mes, 
además de celebrar otras "Vigilias" 
extraordinarias a lo largo del año, 

como son las de despedida a la Petronilo Arroyo. 
Patrona Virgen de Peñarroya, que 
precisamente es la titular de la sección de hombre, así 
como las de Jueves Santo, el Corpus y el día de los 
Santos, todas ellas abiertas a los fieles que deseen asistir, 
mientras que las restantes son tan sólo para los adorado
res . 

En los últimos veinte años el presidente de la Sección de 
La Solana es Petronilo Arroyo Moya, quien además re
úne la condición de ser uno de los adoradores que funda
ran la Sección en 1946, adorador veterano constante y 
desde hace cuatro décadas al frente de la misma, que 
además va a ver cumplidos sus deseos de poder celebrar 
el cincuentenario de la sección solanera. 

Precisamente Petronilo Arroyo nos habla de algunos 
datos de la fundación y el desarrollo de la asociación 
eucarística a lo largo de su vida cuando recuerda que el 
principal promotor era una persona de fuera de la locali
dad, cuyo nombre era Alejandro Rojas, aunque el primer 
presidente fue Miguel Garrido y el secretario Pedro Yugo, 
que además era organista de la parroquia de Santa Catali
na, junto a los que se agrupaban unos 32 adoradores. 

El veterano presidente recuerda que la inauguración de 
la Sección no pudo celebrarse en la parroquia de Santa 
Catalina, porque debido a los desperfectos sufridos a lo 
largo de la contienda aún no estaba restaurada y los 
cultos tenían lugar en la Iglesia de las Monjas Dominicas, 
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contándose con la presencia en 
los actos del entonces obispo de 
la Diócesis Emeterio Echevarría. 

Petronilo señala que en aque
lla época ser adorador era "algo 
como si dijéramos socialmente 
e incluso políticamente bien vis
to. Había muchos que lo solici
taban y no eran admitidos", aña
diendo que posteriormente fue 
cambiando, incluso pasó por cri
sis que estuvieron a punto de 
hacerla desaparecer en nuestro 
pueblo, aunque añadía que "su 
continuidad se debe a la dife
rencia que existe entre las cosas 
divinas y las humanas". 

Adoraciones de 
nueve horas 

Entre las vivencias personales que recuerda Petronilo de 
sus cincuenta años de adorador se encuentran "las noches 
en las que no tenía ánimo para asistir, por cualquier 
circunstancia y, añadía, tengo que decir que mi mujer me 
animaba siempre a que asistiera, colocándome el ritual y 
la insignia en un lugar donde pudiera verlo, haciendo con 
ello que cambiara y me marchara a la vigilia". 

Habla asimismo de la diferencia de horas de asistencia 
entre aquellas vigilias y las actuales. Entonces se iniciaba 
la misma a las diez de la noche, prolongándose hasta las 
siete de la mañana, con diferencia de las actuales que son 
bastante más cortas. 

La invitación inaugural 
con madalenas 

Vuelve a recordar datos del día de la inauguración, 
hablando del padrino que fue Francisco Jarava, que asis
tió precisamente sólo a la Vigilia inaugural, pero como 
padrino fue el encargado de ofrecer la invitación final "pa
gándose el desayuno que en aquellas fechas de postguerra 
consistió en hartar a todos los asistentes de madalenas". 
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Los capellanes 

Recuerda igualmente a los capella
nes, indicando que el primero fue el 
director espiritual el entonces párro
co Manuel Valls, continuando con 
otros como Federico Díaz Pinés, José 
Rodado, José Antonio Mayordomo, 
Zacarías Martín Gallego, Juan de 
Dios Mendoza, muchos de ellos fa
llecidos, teniendo unas palabras es
peciales de cari ño para Emiliano 
Villalta, al que ha seguido desde hace 
diez años Candela López. 

Cantos en latín 

Igualmente ofrecía datos curiosos 
como los relativos a los cánticos que 
se hacían. "Entonces se cantaba mu
cho, pero todo en latín y a fuerza de 
tiempo aprendimos a leer en ese idio
ma". 

Recuerda que los presidentes que 
ha habido a lo largo de los años de 
vida de la Sección han sido Miguel 
Garrido, Miguel Fernández Suárez y 
el mismo desde enero de 1977. 

Las mejores galas 

Refiere anécdotas y curiosidades de 
estos años como la que recomendaba 
el reglamento cuando decía "que ha
bía que ir bien vestido y ponerse las 
mejores galas, recuerdo que mi ma
dre se lo tomó aquello muy a con
ciencia y me preparaba siempre lo 
mejor para asistir a las vigilias". 

En cuanto a su permanencia como 
presidente de la asociación indicaba 
que cuando pase la celebración del 
cincuenta aniversario piensa dejar el 
cargo, aunque agradece a Dios que le 
permitiera vivir esta efemérides. 

Conmemoración de los 
50 años de vida 

Al coincidir con el día de la inaugu
ración, el mismo día 16 de noviem-

Reportaje 
MM 

Cartel anunciador de las Bodas de Oro. 

bre, se ha querido celebrar los actos 
ese día, aunque sea pleno invierno. Y 
para ello tienen previsto celebrar una 
serie de actos que nos señalaba el 
presidente. 

Los actos comenzarán el día 13 con 
una misa que será el inicio de un 
triduo eucarístico que tendrá lugar a 
las ocho de la tarde en la parroquia 
de Santa Catalina. Ese día predicará 
el párroco de Santa Catalina Francis
co Jiménez, el día 14 predicará el que 
fuera capellán Emiliano Villalta y el 
día 15 será el encargado el Vicario 
de la Diócesis. 

Los actos del día 16 

A las diez de la noche del sábado 16 
de noviembre se iniciarán los actos 
con la recepción de secciones veni-

MM&M* *i#W*&Hii M**4 

das de diversos puntos, que será en la 
parroquia de San Juan Bautista. Des
de allí partirá la procesión de bande
ras por las calles Pilas, Francisco Ja
vier Bustillos, TotTecilla, Plaza Ma
yor a la parroquia de Santa Catalina. 

Una vez en el templo se rezará el 
rosario y sobre las once y cuarto de la 
noche comenzará la misa, que oficia
rá el Obispo, continuando con dos 
turnos de vela ante el Santísimo, des
pués procesión por las calles TotTe~ 

cilla, Carrera y Monjas y posterior
mente desayuno de despedida a los 
adoradores. 

Petronilo AtToyo señalaba que ade
más piensan tener otro acto íntimo 
con todos los adoradores que han pa
sado por la sección, para reunirse en 
convivencia con motivo de la cele
bración de estos años de historia. 
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"PAN DE TRIGO" INAUGURA LA COLECCIÓN "TAHONA" 

La Virgen y ''Versos de Noche Clara'' 
Aurelio Maroto 

e on motivo de la Semana de Exaltación a la Virgen de 
, Peñarroya, el pasado 11 de septiembre presentaba el 

grupo Artístico y Litera1io "Pan de Trigo" el libro "Versos de 
Noche Clara", dedicado íntegramente a la patrona. El acto, 
celebrado en el interior del templo de Santa Catalina, contó 
con la presencia de numeroso público deseoso de escuchar las 
creaciones de los miembros del grupo alusivas únicamente a la 
Virgen, esta vez en forma de libro impreso. 

El poemario consta de 140 páginas y pertenece al primer 
libro de la nueva colección "Espiga", que viene a sustituir a 
"Tahona". En "Versos de Noche Clara" , los poetas de Pan de 
Trigo dan rienda suelta a su devoción por la Virgen de 
Peñarroya, cada uno a su manera. Los presentadores del acto y 
componentes del grupo, Ramona SetTano y Paulino Sánchez, 
afirmaron que "se trata de una alabanza más de tantas como la 
Virgen ya ha recibido a lo largo del tiempo". Los asistentes 
pudieron escuchar de labios de los poetas algunas de las com
posiciones reflejadas en el papel del nuevo libro. Así, Luis 
Romero de A vi la, María Rosa Marín, Domingo Femández, 
Luis Díaz-Cacho, Francis Alhambra, Mari Jose Pacheco, Isa
bel del Rey y Ramona Romero de A vila estrenaron para los 
oídos de la gente parte de lo compuesto e impreso para la 
patrona de La Solana. La ya tradicional velada de cada Semana 
de Exaltación en Santa Catalina, contó como es norma con la 

PREMIOS PARA SANTIAGO ROMERO DE 
AVILAYFRANCISCOROMERO 

111 Certamen Literario 
"Tomillo y Espliego" 

El conocido poeta solanero, Santiago Romero de A vila, y 
Francisco Romero Doncel fueron los ganadores del III Certa
men Literario "Tomillo y Espliego" que organiza El Periódico 
del Común de La Mancha, en su apartado dedicado a la Virgen 
de Peñarroya. 

Santiago Romero de A vila consiguió el primer premio gra
cias a su trabajo titulado "Salutación gozosa a Santa María de 
Peñarroya'', mientras que Francisco Romero Doncel obtuvo el 
galardón al mejor trabajo por su narración dedicada a la rome
ría de nuestra localidad, titulada "Gracias". 

El poeta leyó íntegra su composición poética y Romero Doncel 
sólo resumió la esencia de su historia sobre un romero que 
agradece a la Virgen y su romería el haberle devuelto muchas 
cosas en la vida. 

Tanto el galardón como la cantidad en metálico fue entregada 
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Miembros de "Pan de Trigo " durante la presentación. 

recitación de un poema conjunto entre todo el grupo y la 
entrega de un ramo de flores que fue depositado a los pies de la 
carroza. 

Además de los poemas de "Pan de Trigo" , el nuevo libro 
presenta un prólogo escrito por Sor Inés Bañón, y en su 
portada aparece la foto a todo color de la Virgen de PeñatToya 
con el manto blanco, obra de Luis Romero de A vila. En la 
contraportada aparece la foto del grupo y un texto de Juan 
Carlos Reyero. Después del acto fueron muchos los que adqui
rieron "Versos de Noche Clara", que se vendía a la puerta de la 
iglesia al precio de 500 pesetas. 

El director de El Periódico entregrando uno de los premios. 

a cada ganador en el propio altar de la parroquia de Santa 
Catalina momentos antes de la presentación del libro "Versos 
de Noche Clara", de manos del director de El Periódico, Jaime 
Quevedo Soubriet. El presidente de la Cofradía, Antonio Pérez 
del Barco, obsequió a los ganadores con un regalo como 
agradecimiento a sus escritos dedicados a la patrona de La 
Solana. 
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Cultura 

ESPOXICIONES 

Obra plástica 
de Gloria Carnero 

Los mejores cuadros 
de "El Prado" 

La pintora valdepeñera Gloria Martínez del Carnero abrió las 
exposiciones en las salas del Don Diego después del verano 
con una muestra de 85 obras de estilo expresionista. La pintora 
declaró exponer "cuadros donde prima la luminosidad y el 
sentido humano de las cosas". Las pinturas permanecieron 
abiertas al público del 1 al 15 de septiembre y pertenecen a la 
última época de la autora. 

Treinta reproducciones fotográficas de cuadros del Museo 
del Prado pudieron ser contempladas en las Sala de Exposicio
nes del Centro Cultural Don Diego del 1 al 14 de octubre. 
Treinta con lo mejor de pintores como Velázquez, El Greco, 
Murillo, Goya, Solana y tantos otros que figuran en el museo 
madrileño, además de diez paneles con la historia del edificio 
que alberga tantas obras de arte. 

Ganadores del VII 
Certamen Poético 

"Pan de Trigo" 
En la noche del martes 8 de octubre se 

fallaba el VII Certamen Poético de carácter 
nacional del Grupo Artístico y Literario "Pan 
de Trigo", al que han concurrido un total de 
47 trabajos. 

Los ganadores han sido los siguientes poe
tas que lograban los símbolos de cerámica 
que otorga el grupo. 

Símbolo Tahona: Jerónimo Calero, poema 
"Ayer abrí el desván". 

Símbolo Segador: Alfredo Díaz de Cerio, 
poema "Memoria del verano". 

Símbolo Pan: Juana Pinés Maesa, poema 
"Madre María". 

Símbolo Espiga: Luis García Pérez, poema 
"Un hombre frente al mar". 

Símbolo Molino: Eugenio Arce Lérida, poe
ma "Distintos". 

Para el presidente del Grupo, Luis Romero 
de A vila, la mayor parte de los trabajos han 
tenido mucha calidad, máxime teniendo en 
cuenta que se trata de un certamen en el que 
no existe la compensación económica. 

La entrega de premios se celebra con la 
presentación del número 28 de la revista "Pan 

de Trigo" el día 26 de octubre. 

Ascensión García expone en Madrid 
La pintora solanera Ascensión García Marín ha presentado a lo largo de todo el mes de 

octubre una muestra de su obra en la galería "Casa de Comercio" de Madrid, junto a 19 
mujeres de todas las autonomías, dentro de una campaña de promoción de las mujeres a la 
que ha llegado Ascensión gracias al apoyo de la Agencia de Desarrollo Local. 

En total la pintora solanera ha presentado 23 cuadros, entre pintura y dibujo, además de 
otras 45 obras en papel maché, como muñecas, espejos, cuadros y cajas . 

V Jornadas de Teatro y Música en Otoño 
Organizados por el Area de Cultura y Festejos del Ayuntamiento se tiene prevista la 

celebración de distintos actos, con motivo de las V Jornadas de Teatro y Música en 
Otoño. 

El 31 de octubre se escenificará la obra "Don Juan Tenorio" de José Zorrilla, por el 
grupo Capitana Teatro, mientras que al día siguiente 1 de noviembre, está prevista la 
actuación de la Orquesta de Cámara de París, con 16 componentes. 

A lo largo de noviembre están previstas otras actuaciones. El sábado 16 de noviembre 
correrá a cargo de "Calamús" (música arábigo andaluza antigua) y para el 23 del mismo 
mes la Banda Municipal de Música de La Solana. 

Todos los actos tendrán lugar a las 8.30 de la tarde en el Auditorio de la Casa de Cultura. 

1 Concurso de Cartas de Amor de Cruz Roja 
Un recluso de la prisión de Herrera de la Mancha, Juan Femández Alférez, de 35 años, 

recibirá una mención especial del I Concurso de Cartas de Amor de la Cruz Roja de La 
Solana, al considerar el jurado es merecedor de una mención ya que le era imposible 
recibir un premio al estar fuera de la edad a la que iba dirigido el certamen. 

Los dos premios han sido concedidos a dos jóvenes de La Solana, concretamente a 
María Cruz Vaquero y a María del Carmen Díaz Albo Vaquero, según ha comunicado 

Cruz Roja local. 
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AL SUPERAR LOS 15.000 HABITANTES 

La demografía solanera del siglo 
XV al final del XX 

Paulino Sánchez 

E-- 1 Pleno del pasado 30 de 
septiembre nos daba, entre 

otros datos, el relativo al censo 
electoral. Según se indicaba por 
los responsables municipales se 
puede hablar de 15.011 habitan
tes de hecho, un cifra de la que 
suele hablarse en numerosas 
conversaciones sobre si los tie
ne la localidad, los ha tenido o 
incluso rebasado. 

Los datos son siempre datos y 
ahora se refleja que se ha supe
rado esa cifra, quizás deseada 
para muchos. Pero aprovechan
do esa ocasión nos hemos per
mitido remover papeles, buscar 
datos, recordar cifras, años y ha
bitantes que han sido a lo largo 
de la historia de La Solana, des
de que existen esas estadísticas, 
desde que tenemos constancia 
por los historiadores o publica
ciones. 

El dato más antiguo que nos 
encontramos nos lo ofrece el ya 
fallecido cronista oficial de la 

La Solana superó por fin los 15 habitantes 

villa en su "Historia" del año 1940. En 
ella recuerda que según el Licenciado 
Diego de Mota en el año 1460 contaba 
La solana con 200 vecinos (para enten
dernos cabezas de familia, por lo que en 
aquellos principios del siglo XV puede 
hablarse de unos 800 habitantes). Es el 
dato más antiguo que conocemos. 

A finales del siglo XVI, concretamente 
en 1575 tenemos otra fuete de datos. Las 
Relaciones Topográficas que ordena ha
cer el Rey Felipe II señala el número de 
vecinos de La Solana en 750, lo que 
quiere decir en cuanto a los habitantes 
aproximadamente unos tres mil habitan
tes. 

Y a en el siglo XVIII el Catastro del 
Marqués de la Ensenada nos habla de 
7.500 habitantes, por cierto según ese 
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importante documento contaban para 
ellos con 1.100 casas "habitables y otras 
20 más arruinadas e inhabitadas", lo que 
nos da una media por casa de 6,81 habi
tantes. 

Un estudio del historiador J. López 
Salazar nos ofrece datos sobre la evolu
ción demográfica a finales del siglo de
nominado de las luces en nuestra locali
dad y según ese investigador la pobla
ción de La Solana decrece en los años 
sucesivos, sobre todo por las sequías que 
originan malas cosechas, la acción de la 
langosta y otros elementos, por lo que 
muchos solaneros emigran, sobre todo a 
Andalucía. 

Los censos del Conde de Aranda en el 
año 1768 dan 6.283 y el del Conde de 
Floridablanca de 1787 lo rebajan a 5.069, 

como hemos dicho origina
da por las inclemencias del 
tiempo, preferentemente se
quías y otros como enferme
dades, entre ellas el cólera. 

En cuanto al siglo XIX An
tonio Romero Velasco ofre
ce datos en su trabajo "Vici
situdes históricas y desarro
llo evolutivo de La Solana 
de 1750 a 1980" cuando se
ñala que en 1825 contaba La 
Solana con 8.244 habitantes, 
pero en 1845 habían descen
dido a 7.635, bajando asi
mismo en 1857 a 7.177. 

El siglo actual, según los 
datos del año 1900 son estos 
6.944. Vamos ahora a cono
cer década a década la evo
lución de los habitantes. 

1910 ..... 8.801 
1920 ..... 10.971 
1930 ..... 12.844 
En 1935, vísperas de la gue

rra civil, La Solana cuenta 
con 13.295 habitantes y los 
primeros datos después de 

esa contienda dan 13.462 en 1940. 
Por lo que respecta a los años siguien

tes señalar que estos son algunos de los 
datos que podemos ofrecer: 

1950 ..... 14.699 
1960 ..... 14.948 
1970 ..... 13.894 
1974 ..... 13.570 
1979 ..... 14.035 
1981 ..... 13.345 
1984 ..... 14.207 
1988 ..... 14.458 
1994 ..... 14.831 
1995 ..... 14.871 

Pasar la barrera de los quince mil habi
tantes, mantener o superar esa cifra es 
importante para una población que quie
re progresar, si puede hacerse lo vere
mos en un futuro cercano. Por lo pronto 
la cifra de los quince mil ha sido superada. 
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C.F. LA SOLANA 

Comienzo discreto 
M ás que dis

creto ha vuel
to a ser el 1mc10 
liguero del CF La 
Solana en tercera di
visión. Después del 
esperanzador empa
te en Cuenca y la 
victoria frente al 
Almagro, el equipo 
amarillo entró en 
una dinámica de de
rrotas tan incom
prensible como pre
ocupante. Si admi
sibles fueron los C. F. La Solana. 
partidos perdidos en 
Hellín y en casa ante el Tomelloso, las 
cosas se torcieron de forma alarmante 
Jos días de Villarrobledo, Azuqueca y 
Torrijas, no ya por el potencial indiscu
tible de los rivales, tanto como porque 
La Solana dio a entender que no es capaz 
de medirse a rivales de su nivel. Esta 

circunstancia, y no otra, es la que en 
función del presupuesto que maneja este 
año el club ha hecho que las críticas 
hayan aflorado en mayor medida que en 
otras condiciones. Y es que haber conse
guido 7 puntos en ocho partidos, con 
cinco derrotas y 17 goles en contra (10 
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de ellos en casa), es 
demasiado como 
para ser bien dige
rido hasta por el afi
cionado más com
prensivo. 

Sin embargo, la 
Junta Directiva in
siste en mantener la 
calma, o sea, en no 
cambiar las estruc
turas del equipo a 
pesar de las voces 
que siguen claman
do la sustitución del 
entrenador. La úni-
ca novedad notable 

ha sido la baja del jugador Rafa Escobar 
y el fichaje del mediapunta Zurdo. Mien
tras tanto, la directiva que preside José 
Manuel Domínguez Solera continúa bus
cando soluciones económicas ante el 
bajísimo número de socios (unos 125) y 
las pobres taquillas. 

.JUVENILES 

Buen inicio liguero 
B 

1uen comienzo de temporada el que 
ha tenido el juvenil amarillo, que 

este año participa en el grupo III de la 
Liga Provincial. El balance después de 
la sexta jornada es de 3 victorias, 2 em
pates y sólo 1 derrota, con la particulari
dad de haberse enfrentado a varios de 
los considerados favoritos. Tan sólo el 
lunar del empate en Herencia cabe men
cionar, ya que ese partido debió ganarlo 
el equipo que entrena Augusto Luna Ga-

llego. Muchos de los jugadores son de 
aquellos infantiles que ganaron el Cam
peonato del Deporte Base en Tarancón 
y, de hecho, jugadores como Justo o 
Regino llevan casi todo el peso de los 
goles y raro es el partido que no han 
conseguido marcar. 
Aunque no se quiere hablar de aspira
ciones, muchos creen que el equipo pue
de estar muy arriba al final de tempora-
da. Augusto Luna. 

* TARTAS * PASTAS DE TE 
* PASTELES * BOLLERÍA 
* POSTRES * BOMBONES Y REGALOS 

Ancha, 10 • Tfno.: 63 48 52 ·LA SOLANA 
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La Gaceta Deportiva 

Equipos federados 

José Naranjo. 

El FS La Solana empieza con 
las mejores expectativas en la 
Primera División "B" esta tem
porada. El grupo no cuenta este 
año con ningún equipo que so
bre el papel parta con un po
tencial muy superior al resto, 
por lo que el equipo amarillo 
debe ser ya uno de los que, por 
experiencia y jugadores, mar
que la pauta en la clasificación. 
La gran novedad es la ausencia 
de equipos de Toledo. 

Sólo habrá un equipo de Ma
drid, el Boadilla del Monte, y 

el resto de la provincia, en concreto Argamasilla FS, Cervan
tes, Vandecopas Herencia, Porzuna, Villartense, Villaffubia, 
Puertollano y Pedro Muñoz. 

La otra novedad es el regreso de Jose Naranjo al banqui llo 
del FS La Solana. 

En cuanto a la plantilla, continúan los porteros Julio y Perules, 
y los j ugadores de campo Caramba, Toni, Peluca, Segundo , 
Roso, López y E ugenio. Son nuevos los jóvenes Buli y 
David . 

Sólo siete equipos participarán en el grupo Este de la Liga 
provincial senior de baloncesto masculino, donde está encua
drado La Solana. El nuevo entrenador, Valentín Gómez-Pim
pollo, ya ha asegurado que el objetivo se sitúa claramente en 
estar entre los cuatro primeros que darán opción a disputar la 
liguilla de los mejores con los otros cuatro del grupo Oeste. 
Por fi n esta temporada volverá a haber equilibrio en el banqui
llo después de una difíci l última campaña en la que hubo 
muchos problemas. Los rivales no son en principio temibles, 
aunque habrá varios filiales. Son CB Criptana, CB Tomelloso, 
Quesos El Hidalgo, Puerto Lápice, CB Can-izosa y La Solana. 

La plantilla está formada por Damián, Chechu, Angel, Fer
nando, Joaquín, Jose, Augusto, Carlos Plaza, Juli, Gabi, Toni y 

Mucha juventud tiene en sus filas el equipo femenino de 
baloncesto que vuelve a militar en la Segunda División Auto
nómica. Sin embargo, todavía siguen varias de las que a pesar 
de su juventud ya son consideradas como veteranas. 

El grupo de equipos vuelve a ser fuerte, con equipos tradicio
nalmente "gallitos" como el Grupo 76, Ciudad Real , Puertollano 
o Villarrubia, son olvidar la vuelta del CEI Toledo, y las 
incógnitas del C.B.I, Infantes, Hermanos Robles, Polígono, 
V al de peñas y Gaban-ón-Talavera. Por falta de plantilla no va a 
ser. Gabriel García-Abadillo cuenta con las senior Mari, Isa, 
Cati, Inma Díaz, Tere, Alfon, Nuria e Inma Rodríguez. Son 
junior y cadetes Ana, Elena, Mª Angeles, lnma Magdalena, 
Manoli, Dolores, Toni, Ramona, Luce, Maribel y Mari Car
men Rodríguez, esta última aún más joven. 

Luisma. La Solana C. B. masculino. 

QUESERIA ARTESANAL 

'' La Casota'' 
EL MEJOR QUESO QUE USTED VA A ENCONTRAR 

Fabricante: JOSE ARAQUE CARRASCOSA e/ Madrid, 16 -Tel.: 63 20 20 - LA SOLANA 
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La Gaceta Deportiva 

XVII CAMPEONATO LOCAL DE 
FÚTBOL AFICIONADO 

Nuevo récord 
de equipos 

Aurelio Maroto 

Esta vez han sido 26 y ... se supone que alguna 
vez se alcanzará una cifra de equipos tope. Lo 

cierto es que el Campeonato Local de Fútbol Afi
cionado no parece tener fondo en el número de 
participantes, que sigue aumentando año tras año. 
Se espera que el Patronato Municipal de Deportes Construriel puede ser revelación en su estreno en Primera. 
tramite unas 450 fichas de jugadores, a una media 
superior de 17 jugadores por equipo. Sin embargo, 
árbitros sólo serán 13 en un principio, lo que obli
gará a repetir partido a muchos en una misma jorna
da, y ya se sabe que fútbol-ll no es lo mismo que 
fútbol-sala. Pese a todo, la emoción parece estar 
asegurada y sólo queda esperar a que se produzca el 
menor número de acciones extradeportivas posible, 
o sea, que lo único que haya en los partidos sea 
fútbol. 

El Patronato, que venía manteniendo una línea de 
precios muy similar en cuanto a la cuota por fichas 
en los últimos años, ha dado un estirón y asciende 
en un 50% el coste de cada ficha, que pasa de l .000 
a 1.500 ptas. El deporte hay que pagarlo, porque las 
instalaciones que se brindan no se mantienen gratis. 
Esta temporada se estrena iluminación también en El Palacio del calzado intentará retornar a ¡a división. 
el "campo 2", aunque sigue siendo insuficiente para 
muchos jugadores. El campo chico todavía estará en 
activo mientras no sigan las obras del Polígono "A''. o 

'º ·~ 

o 
Los Pringaos 'º ·~ En el aspecto deportivo, existen coincidencias en 

que la Primera División será mucho más fuerte que 
la Segunda. Equipos como Los Pringaos, Los 
Pepotes y Caramba vuelven a partir como favoritos, 
mientras que se espera mucho de Quesería La Caso ta 
y el recién ascendido Construriel. De todas formas , 
tanto en una como en otra categoría aparecerán 
como siempre las clásicas "revelaciones" y desde 
luego más de un equipo defraudará respecto a las 
expectativas marcadas. 

C/'J 
·~ 

Construriel C/'J 
Quesería La Casota • > T. Los Peracos Erribamientos 

Desastre Total Los Chispas > 
·~ Ramo ·~ Peña Sifosis N.P.I. 
Q Los Pepotes Q Palacio del Calzado Sancho Panza 

C'd Veteranos-N evaos C'd Los Manguis Rec. Barón 
Pinturas García Kalibú Peñarroya "O H Bar Javi M. Los Pepotes (l.) Wahikikis o s ~ Los Galanes Bar Toni 

T. Caramba 01) ·~ Cohetes H (l.) 
~ VJ 

SIGA LA LIGA DE FUTBOL AFICIONADO CON: 

A ~ "1, 

Electricidad y Mecánica del Automóvil 
Servicio Oficial OPEL 

i............,.,,,,,..,,~~.....,,,,..---~~""?"'~~wr=~~....,,,,""""'~~-··'1'' 

Avda. Constitución, 1 59 - Tino.: 63 16 57 - LA SOLANA 
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La Gaceta Deportiva 

Comenzó la Escuela de 
Fútbol Femenino 

Una veintena de niñas y jóvenes que comprenden de los 8 a 
los 15 años han comenzado los entrenamientos de la nueva 
Escuela Municipal de Fútbol Femenino. Es, sin duda, la gran 
novedad de la EMF para esta temporada y constituye un avan
ce en lo que el director de la Escuela, Gabriel Manzano, deno
minó "necesidad de una educación deportiva no sexista". Aun
que todavía en fase experimental y apenas sin distribuir cate
gorías por el poco número y disparidad de edades, lo cierto es 
que las solaneras ya han empezado a tomar contacto directo 
con un balón de fútbol. Todo apunta a que, una vez en marcha, 
habrá más aceptación con el paso del tiempo. 

" 

Valentín Gómez
Pimpollo dirigirá la 

Escuela de Baloncesto 
La Escuela Municipal 

de Baloncesto cuenta 
para esta temporada con 
un número similar de 
alumnos al de otros 
años, es decir, entre 80 
y 90 (aún sigue abierto 
el plazo de inscripción). 
Esto supone que habrá 
seis equipos distribui
dos entre alevines, in
fantiles y cadetes, tanto 
para chicas como para 
chicos. El nuevo direc
tor es Valentín Gómez
Pimpollo, que sustituye 
en el cargo a Gabriel 
García-Abadillo . En 
opinión de Valentín la 
Escuela necesita un em
pujón, "nos cuesta de
masiado trabajo encon
trar al umnos suficien-

Valentín Gómez. 

tes". Sin embargo, desde el 
punto de vista deportivo, 
hay varios equipos que pro
meten muy buenos resulta
dos. 

Recuerdos del At. 
La Solana 

Más de 30 ex-jugadores del extinguido At
lético La Solana se volvieron a reunir en la 
mañana del 15 de septiembre para recordar 
viejos tiempos. El césped de La Moheda fue 
testigo de un partido entre buena parte de los 
ex-rojiblancos de Tercera Regional, equipo 
que representó a nuestra localidad durante 4 
temporadas. Manuel López y "Juanito" pro
movieron la idea y lograron su objetivo, a 
pesar de que tuvieron que utilizar las camise
tas amari!Jas y azules de su "enemigo" de 
entonces, el C.F. La Solana, por lo que se 
firmó la pipa de la paz. 

QUESERIA ARTESANAL 

La Casota" 
EL MEJOR QUESO QUE USTED VA A ENCONTRAR 

Fabricante: JOSE ARAQUE CARRASCOSA e/ Madrid, 16 - Tel.: 63 20 20 - LA SOLANA 
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La Gaceta Deportiva 

CECILIO G-CERVIGÓN, NUEVO DIRECTOR 

Nace la Escuela de 
Ajedrez 

L a gran novedad deportiva del nue
vo curso está en la creación de la 

Escuela de Ajedrez. Incluso antes de lo 
esperado, el nuevo concejal de deportes , 
Alfonso Santos-Olmo, ha dado luz ver
de a la cuarta Escuela Deportiva Munici
pal, que estará dirigida por el ajedrecista 
solanero Cecilio García-Cervigón. En 
opinión del concejal "se trata de norma
lizar la situación en la que estábamos, 
con cursos y más cursos; de esta forma 
regularizamos y damos continuidad de 
forma oficial a lo que ya era algo habi
tual durante casi todo el año". El hecho 

~· Excelente 
~ temporada 

de que no haya un presupuesto asig
nado para este año no será problema 
según Alfonso Santos-Olmo "es poco 
dinero el que nos cuesta la Escuela 
de momento, y no habrá inconve
niente". 

Por su parte, Cecilio García-Cer
vigón se sintió contento con su nue
vo cargo pero matizó que una Escue
la no es lo mismo que los cursos 
"hay que diferenciar una cosa de otra; 
una escuela municipal requiere otras 
formas de trabajo y mucha más dedi
cación". 

1 
1 

·-·-·----··~ 

La temporada realizada por el equipo 
de la Escuela Municipal de Ciclismo se 
pude calificar de excelente, y sobre todo 
de esperanzadora cara al futuro. Un total 
de 22 carreras disputaron los 15 compo
nentes del equipo en las categorías de 
mini-promesas, promesas, alevines de 
primer año y alevines de segundo año. 
De ellas, 19 las corrieron en circuito 
urbano y 3 en pista (Socuéllamos, Pedro 
Muñoz y Valdepeñas). Los puestos con
seguidos acreditan cuatro meses de lo 
más fructíferos, ya que se consiguieron 
13 victorias y un sin fin de segundos, 
terceros y cuartos puestos. 

11 Ruta Cicloturista 

La gran revelación fue, sin duda, el 
promesa Juan Manuel Sevilla, que logró 
entrar primero en siete carreras, lo que 
sorprende mucho más si tenemos en 
cuenta que era su primer año como ci
clista. 

En alevines de primer año, Bautista 
Jaime ganó en una ocasión, mientras que 
en alevines de segundo año Domingo 
Martín-Albo obtuvo dos victorias, Jose 
Soto otras dos, y Antonio Lara una, este 
último con una gran cantidad de segun-

La Asociación de Montaña 
"Y edra" organizó el pasado 15 
de septiembre la II Ruta Ciclo
turista en "Mountain Bike". A 
pesar del largo recorrido y lo 
difícil en ocasiones del circuito, 
hubo una aceptable participa
ción y los esforzados de la ruta 
aguantaron bien el tránsito por 
caminos y parajes de nuestro 
entorno. Hubo trofeos para los 
participantes de mayor y menor 
edad, además de otros obse
quios, y todo salió a pedir de 
boca. 

dos puestos. En 
definitiva, la ac
tuación del e
quipo ciclista de 
La Solana este 
verano ha sido 
sencillamente 
brillante, y no 
se pueden ni se 
deben poner pe
ros a pesar de 
que todavía ha
ya gente incon
formista. 
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IPalco Taurino 

EL DOMINGO DEL OFRECIMIENTO, CON POCA EXPECTACIÓN 

Novillada entretenida, a secas 
Aurelio Maroto 

E· 1 domingo del Ofrecimiento 
trajo a La Solana una novilla

da con picadores que levantó poca 
expectación. El público esperaba 
una co1Tida de toros, y además el 
cartel se conoció con el tiempo jus
to. Menos de un tercio de aforo cu
bierto. El encierro anunciado de 
Paco Camino fue en realidad de cua
tro ganaderías distintas y fue entre
tenido, a secas. 

Antonio García "El Poli" , el más 
cotizado de los tres , se arrimó lo 
justo pero cumplió. Muchos 
derechazos y pocos naturales. Bien 
en el de pecho y algún desplante. Estocada tendida y bajonazo tras 
pinchazo más varios descabellos. Dos orejas y palmas. 

Mateo Pichardo no tuvo suerte en su lote, sobre todo en su primero, 
un auténtico becerro. Estocada y algo más de toreo en el quinto de la 
tarde le valieron una oreja por res, la primera bastante bondadosa. 

Pepe Luis Caetano llegó vestido de oro hasta abajo, sin medias ni 
zapatillas y sí botines. Según él "hace Ja figura más esbelta y es más 

Cannelo 
G-Cervigón, 
presidente 

de "El 
Descabello'' 

La asamblea de la Peña 
Taurina El Descabello cele
bró el día 6 de octubre una 
asamblea, en la que la nota 
más destacada fue la elección 
de una nueva Junta Directiva 
de la misma. 

El que fuera presidente fun
dador de la Peña, Celestino García P1ieto, ha sido nombrado presidente 
de honor de la misma, mientras que su cargo ha pasado a estar ocupado 
por Carmelo García Cervigón Palacios. 

Otros componentes de la Junta Directiva de El Descabello son: 
Vicepresidente: José María Romero de Avila Carnal. Tesorero: Pa-tri

cio Peinado. Secretario: Micael Tolosa. Vocales: Francisco Alrnarcha, 
Pedro Serrano, Angel García de Mateos y Diego Rodríguez Rabadán. 

Celestino García, ahora presidente honorario, hacía la presentación 
de la Peña en noviembre de 1989, organizándose desde entonces 
diferentes actividades como semanas taurinas; mesas redondas y otras 
actividades, así como la publicación de Ja revista anual "Toros en La 
Solana", que aparece cada mes de julio desde el año 1992. 
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cómodo". Se notó porque se 
dedicó a marcar la figura. 
Poco toreo y muchos re
volcones, aunque cierto estilo 
con cuentagotas. Oreja y Ore
ja. 

Corrida el 
Sábado Santo 

En la mañana previa al fes
tejo del domingo del Ofreci
miento, GACETA habló con 
el empresario de la plaza, Cu
rro Conde, después del enchi-
querado del encierro de por la 

tarde. En sus declaraciones afirmó que habrá un corrida de toros el 
Sábado Santo (29 de marzo de 1997) y dio por segura la presencia de 
Javier Conde y muy posible de "El Cordobés". Sus palabras textuales 
fueron: "para la corrida de Sábado Santo estará Javier, y vamos a 
intentar que estén 'El Cordobés' , Ponce, Jesulín, Finito o Cristina 
Sánchez; nuestra ilusión es que el cartel sea Javier, 'El Cordobés' y 
Cristina". Le tomamos la palabra al señor Curro. 

Las vaquillas del 
C.F. La Solana 

La suelta de vaquillas organizada por el CF La Solana res
pondió a las expectativas y contó con buena concurrencia y 
gran ambiente en la Plaza de Toros. Tres vaquillas de Andrés 
Prados hicieron deleitar a los 1.500 aficionados que acudieron 
a divertirse. No faltaron los revolcones y las risas, aunque para 
algunos "maldita la gracia" que tendría. Pero todo resultó a 
pedir de boca. 
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Indulto en tiempos de Carlos 111 

E n tiempos de Carlos 
· III era mucha la de

voción de España hacia 
la Virgen y cuando se es
peraba algún hecho 
transcendental se dirigían 
súplicas a tan Soberana 
Señora, para que por su 
mediación el Altísimo hi
ciera que aquello que se 
deseaba saliese bien. Es
tas peticiones o súplicas 
eran comunes tanto entre 
las personas humildes 
como entre las más altas 
y encumbradas persona
lidades, incluso entre los 
palaciegos y el mismo 
Rey. 

Pues bien, en 9 de agos
to de 1771 se recibía en 
el Ayuntamiento de La 
Solana un Decreto de Car
los III en el que se mani
festaba "Que por encon
trarse su cara y amada nuera próximo 
a entrar en los nueve meses de su 
preñado y para que le concediera un 
feliz parto, mandaba se hiciesen ro
gativas y oraciones públicas y gene
rales ... ". 

El 29 de agosto del citado año el 
Ayuntamiento de La Solana tomó el 
acuerdo de: "Celebrar nueve misas 
cantadas .a Nuestra Señora la Virgen 
Santísima con sus letanías, para que 
por su mediación, interceda con su 
precioso Hijo por el feliz parto de 
dicha Princesa". 

Cuando estos partos eran felices, 
que fueron varios, el Rey concedía 
indulto, pero condicionado y así por 
ejemplo el concedido en septiembre 
de 1777 decía: "Que con motivo del 
feliz parto de la Princesa ha venido 

Antonio Romero Velasco t 
(CRONISTA OFICIAL DE LA VILLA) 

su Majestad en conceder indulto ge
neral a todos los presos que se 
hallaren en las cárceles de Madrid y 
demás del Reino; pero con la cir
cunstancia de que no hayan de ser 
comprendidos en este indulto los reos 
de crimen de Lesa Majestad divina o 
humana, de alevosía, de homicidio 
de Sacerdotes y el delito de fabricar 
moneda falsa, el de incendiario, el de 
extracción de cosas prohibidas del 
Reino, el de blasfemia, el de sodomía, 
el de hurto, el de cohecho y varatería, 
el de falsedad, el de resistencia a la 
Justicia, el de desafío y el de mala 
versación de la Real Hacienda". 

Ordenaba también que este indulto 
comprendía los delitos cometidos 
antes de su publicación y no los pos-

teriores. 
El indulto se extendía a 

los reos que estaban fugiti
vos, ausentes y rebeldes; 
señalándoles el término de 
seis meses a los que estu
vieran dentro de España y 
el de un año a los que se 
hallaren fuera de estos Rei
nos, para que pudieran pre
sentarse ante cualesquier 
Justicia, las que deberán dar 
cuenta a los Tribunales don
de pendieran sus causas, 
para que proceda a la de
claración del indulto. 

Ordenaba el Rey que en 
los delitos en que haya par
te agraviada, aunque se 
haya procedido de oficio, 
no se concederá el indulto 
sin que preceda el perdón 
suyo, y que en los que haya 
interés o pena pecuniaria 
tampoco se conceda sin que 
preceda la satisfacción o el 

perdón de la parte; pero que deberá 
valer este indulto para el interés o 
pena correspondiente al Fisco y aun 
al denunciador. 

Todo esto fue dado en San Ildefonso 
el 12 de septiembre de 1977. 

Tengo sobre mi mesa de despacho 
otro indulto semejante al anterior y 
por la misma causa fechado en el 
Pardo el 11 de enero de 1779. 

Como habrá comprobado el lector 
hace más de doscientos años se con
cedían indultos, pero condicionados 
y decantados porque era indudable 
que el perdón existía pero... había 
hechos y circunstancias que no eran 
dignos de tenerse en cuenta para esa 
"Real Benignidad" como más hacían 
resaltar el indulto. 
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IP'otos de antafio 

Escuelas de D. Máximo en el Convento, año 1926. La niña de la foto es hija del maestro. 

La Plaza a finales de los cuarenta 

La imagen de nuestra primera Plaza nos la ha facilitado Concha López de la Vieja Parra. Lleva la fecha de 1948 y lo que más 
destaca de la misma es esa torre "desmochada", porque todavía faltan nueve años para su restauración. 

Otras cosas curiosas de la Plaza son el Kiosco central, el carro debajo del reloj y los "montones" de melones y sandías, tapados 
con lonas para protegerse del sol, situados en la fachada de la Iglesia, porque a los que no lo vivieran se les recuerda la instalación 
del mercado en la Plaza. Casi medio siglo contempla la fotografía. 
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Fotos de antaño 

lª fila: José Moreno, Juan José Nieto Jaime, Francisco Velasco Morales, Angel Velasco Morales, Joaquín Ortiz Romero, 
Francisco Delgado Romero, Julián (Pío), Lorenzo López Milla, Ovidio Gallego Serrano, Eliodoro Gallego Serrnno, Goris. 

2ª fila: Pedro Delgado Serrano, Manuel Martín López, Juan Francisco Díaz Mayordomo, Angel Manzano Serrano, Miguel 
García Cervigón Rodríguez, Agustín Castaño Villaherrnosa, Juan José Ruiz Santa Quiteria. 

3ª fila : Víctor Femández R. de Avila, Blas (Caliche), Juan Pedro Manzano Serrano, Juan Manuel Simón Simón, Bias Ramírez 
Flores, Antonio Lara Pacheco con el maestro, Pedro Ramón Peinado, Agustín García Abadillo, Pedro González, Félix Valencia 
Prieto, Sebastián Valencia Jaime. 

4ª fila : Victoriano Naranjo, Porfirio Pérez Camal, Segundo Alhambra Simón, Domingo Palacios R. de Avila, Julián Jiménez, 
Martín Moreno Olier. 

Fotografiados por ser el Día de la Comadre. El maestro Don Juan Pérez del Arco Muñoz, natural de Infantes , Ciudad Real. Año 
de la foto 1933. Escuela de la calle Alhambra. 

Fachada oeste del convento 

Imagen captada a mediados de los años cincuenta correspondiente al entonces semiderruido Convento de los Trinitarios, 
situándonos en el Rasillo. 

Vemos el tejado que ha sufrido los efectos de la guerra, la espadaña sin campana, el torreón prácticamente como en la 
actualidad. Las casas vecinas que han sufrido la transformación de los tiempos. 
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~colaboraciones 

García Maroto en Caimito 
Adolfo Díaz-Albo Chaparro 

En el último viaje 
que hice a Cuba, 

acompañado por el 
amigo Juan Manuel 
Benadero, hicimos 
una visita al munici
pio de Caimito (La 
Habana), visitando el 
Museo Municipal en 
el que se encuentra 
una sala dedicada al 
pintor y escritor sola
nera Gabriel García
Catalán Maroto, ma
yormente conocido 
como Gabriel García 
Maro to. 

Maroto, que es como 
firma sus trabajos, 
nace el 15 de enero de 
1889 en La Solana. 
Llega a Cuba desde 
Méjico en abril de 
1930, invitado por el 
etnógrafo e historia-
dor Femando Ortiz, para ofrecer conferencias y montar 
exposiciones en la Sociedad Cubana de Cultura. El 31 de 
mayo, en los Salones de la Asociación de la Prensa de 
Cuba, Maroto dejaba inaugurada su exposición de dibu
jos ante la presencia de artistas e intelectuales, entre los 
que se encontraban el poeta Federico García Lorca, el 
musicólogo y compositor español Adolfo Salazar, y los 
cubanos, el escritor Juan Marinello y el pintor Carlos 
Enríquez. 

Lorca, Salazar y Maroto visitaron algunas localidades 
alrededor de La Habana, entre ellas Caimito. Se quedan 
entusiasmados con la Plaza del pueblo y encantados con 
el baile de las guayaberas que se estaba celebrando. 
Entonces Lorca incitó a Maroto a quedarse a pintar los 
paisajes cubanos en esta localidad. Maroto se instala en 
Caimito en el mes de junio, donde se queda 90 días 
viviendo en una celda pintada de blanco y azul, cedida 
por el Ayuntamiento. Se dedicará a actividades pedagó
gicas, fundando en Caimito una escuela al aire libre de 
pintura para niños y haciendo una importante labor de 
promotor cultural. Imparte conferencias y lleva a esta 
localidad grandes personalidades de la cultura cubana y 
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española, para dar confe
rencias, recitales de poe
sía y conciertos de músi
ca. 

A finales de 1930 se tras
ladó a Remedios y Cai
barén, municipios de la 
provincia de Villa Clara, 
donde creó también un ta
ller de pinturas para ense
ñar a los niños. 

Maroto regresa a Cuba 
en el año 1961, desde Mé
jico, que se encontraba en 
ese país exiliado, a raíz de 
la Guerra Civil Española 
y hace una visita a la lo
calidad de Caimito, en el 
que se entrevista con ami
gos y alumnos que tuvo 
allí. Muere en Méjico en 
1969. 
En la visita que hemos 

hecho al Museo Munici-
pal de Caimito, nos entre

vistamos con la Directora del Museo, Caridad Massón y 
con dos de los alumnos que tuvo Maroto en el año 1930, 
Juanito Acosta y Fedora Valdés. En la sala del Museo 
dedicada al pintor solanera, se encuentran dos obras, una 
donada a la Sociedad de Instrucción de Recreo, en la que 
se encontraba la clase más selecta de la sociedad 
caimitense y la otra al Centro Obrero Local, donde se 
reunían los trabajadores, respectivamente un óleo de José 
Martí y otro de Carlos Marx. Se pueden ver algunos 
dibujos, escritos, recortes de prensa de la época, en la que 
en las fotografías se le ve relacionándose con las clases 
pudientes, con la juventud, e igualmente con los niños 
pobres, los niños negros, en una palabra con los despo
seídos de la sociedad, a los que también dibujó. Algunas 
fotografías de él y un diploma hecho por Maroto, en 
reconocimiento por su estancia en Caimito de Guayabal. 

El Museo Municipal se inauguró en 1981, rindiéndole 
homenaje a Gabriel García Maroto, lo cual se debe a la 
transcendencia cultural, histórica y humana por la labor 
desempeñada por Maroto que dejó en esos 90 días, en los 
que compartió y vivió para el pueblo y con el pueblo de 
Caimito. 
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Colaboraciones 

La radio, 100 años de historia 

E 1 pasado año 1995 se han cumplido 
cien años del nacimiento de más difu

sión y transcendencia del siglo XX. 
Si bien fue aquel 1895 cuando Guglielmo 

Marconi (Bologna 1874-Roma 1937) efec
tuó los primeros experimentos para la trans
misión de señales utilizando las ondas elec
tromagnéticas. Estas habían sido generadas 
por primera vez en 1888 por el Alemán Hertz 
(de ahí que después de les llamara ondas 
herzianas) ; no fue hasta bien entrado el siglo 
cuando verdaderamente se desarrolla y apro
vecha en toda su dimensión el descubrimien
to, con todo lo que acarreó después. TV, 
satélites, computadoras, etc. 

Pero como todos los grandes descubrimien
tos, este no fue cosa de un día, ya· en 1600 
Willian Giller inventa el Electroscopio. En 
1886 George Simon Ohm establece la ley 
que lleva su nombre, y así hasta más de 
cuarenta científicos, hombres de ciencia o 
sim ples afic ionados , que llegan hasta 
Marco ni. 

La industria Radioeléctrica en España se 
inicia en 1917 con la fundación en Madrid de 
la Compañía "Ibérica de Telecomunicación" 
por el ingeniero Sr. Castilla, dedicada a la 
Fabricación de material radioeléctrico. Las 
primeras emisoras y receptores construidos 
en España, así como válvulas electrónicas lo 
fueron en la fábrica del Paseo del Rey nº 8 y 
se instalaron en los buques de guerra, o para 
el Ejército. 

Un gran avance en las transmisiones se 
realiza ya en 1922, por primera vez se trans
miten en España algunas óperas desde el 
Teatro Real, que eran esperadas por un públi
co nada exigente, que escuchaba con simples 
aparatos de galena y auriculares. (Otro día 
hablaremos de las galenas, si la Revista nos 
concede espacio). 

En 1923 y por interés de la misma Compa
ñía Ibérica de Telecomunicación y la Socie
dad de "Radiotelefonía Española", se creó 
una nueva sociedad denominada "Radio Ibé
rica"; se adecuó en los mismos locales de la 
empresa un estudio de radio, con locutorio, 
sala de control y sala del aparato transmisor; 
desde donde salieron los primeros programas 
de radio. Acababa de nacer la RADIODIFU
SION en España. 

No obstante, la historia de la primera emi
sora de Radiodifusión Española (EAJ 1 Ra
dio Barcelona) empieza con D. José Mº 

Por Gabriel Jaime Prieto 
Radioaficionado con indicativo EA4WM 

Guillén García que desde pequeño se intere
só por la Telegrafía Sin Hilos (T.S.H.) como 
se le conocía hasta entonces a las transmisio
nes radioeléctricas. D. José Mº hizo amistad 
con D. Eduardo Sola que era impresor y 
también aficionado a la T.S.H., entre los dos 
crearon la revista "Radiosola", en el año 1923. 
Como director de "Radiosola'', D. José Mº 
consiguió la colaboración de algunos indus
triales y comerciantes para fundar la "Aso
ciación Nacional de Radiodifusión" (ANR) 
el 19 de febrero de 1924, con la intención de 
instalar una emisora de Radio en Barcelona. 

La ANR adquirió un equipo emisor a la 
Western Electric Co. y gestionaron con la 
dirección del Antiguo Hotel Colón, situado 
en la Plaza de Cataluña, la colocación de una 
Antena en su azotea. 

Para costear todo el proyecto, se abrió una 
suscripción de socios protectores, que luego 
sería la "Unión de Radioyentes". 

El General Primo de Rivera, deseoso de 
estructurar la nueva act ividad de la radio en 
España, promulgó con fecha 14 de junio de 
1924 un decreto fundacional, instituyendo y 
regulando la radiodifusión. 

Después de obtener los permiso y autoriza
ciones necesarios, la emisora EAJ l Radio 
Barcelona fue inaugurada el 14 de noviem
bre de 1924, con un discurso del Alcalde, 
Excmo. Sr. Dario Rumen i Freixas (Barón de 
Viver). Dicen las crónicas que aquel 14 de 
noviembre en las Ramblas de Barcelona se 
produce una concentración multitudinaria ante 
cientos de altavoces que han sido instalados 
horas antes. Radio Barcelona EAJ 1, realiza 
su primera emisión pública. Los barcelone
ses escuchan entre emocionados y asustados 
la voz de María Sabaté, primera locutora de 
radio en España. Estas fueron sus palabras: 
LA ESTACIÓN RADIO DIFUSORA EAJ 1 
DE EMISIONES RADIO BARCELONA ... 
(De mi archivo de voces y sonidos históri
cos). 

La programación de Radio Barcelona se 
emitía todos los días de seis y media de la 
tarde hasta las once de la noche. 

Y para terminar, como aficionado a la Ra
dio, a su estudio, recopilación de datos histó
ricos, coleccionista de receptores y grabacio
nes desde hace más de 40 años, si tuviésemos 
que elegir el fenómeno que más ha incidido 
en la conducta humana a lo largo de este 
siglo, no nos costaría demasiado apuntar el 
nacimiento y posterior desarrollo de los me
dios de comunicación. Qué hubieran dado los 
antiguos historiadores por poder contar con el 
auténtico sonido de la histo1ia, la RADIO. 
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CADA MAÑANA. EN ONDA MATINAL. LOS OYENTES TIENEN LA PALABRA 

Las tertulias de Radio Horizonte 
"f"! as tertulias de Radio 

""'~ Horizonte se han 
convertido de poco a esta 
parte en uno de los espa
cios más seguidos por la 
audiencia. Todas las ma
ñanas, durante el magazi
ne "Onda Matinal", se 
abren los teléfonos para de
batir cualquier tema de ac
tualidad surgido tanto en 
la redacción de la emisora 
por parte de los conducto
res de la tertulia, como por 
iniciativa de los propios 
oyentes. De una manera 
absolutamente libre y bas-
tante espontánea, todo el que lo desee puede expresar su 
opinión acerca de asuntos que despierten su interés. 

Durante las últimas semanas han aparecido en las ondas de 

Los reportajes de Juna 

También los sábados por la mañana la Asociación Ecologista 
JUNA dedica atractivos monográficos a otros asuntos que en 
ese momento están en plena ebullición. 

La romería al Castillo, la vendimia o el campo de tiro de 
Anchuras han sido algunos de sus últimos programas, que 
contaron con entrevistas a personas muy relacionadas con cada 
tema en cuestión, y encuestas callejeras que toman el pulso de 
lo que piensa el ciudadano solanera de a pie. 
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Radio Horizonte temas 
tan interesantes como el 
sueldo a la mujer que tra
baja en casa, los Testigos 
de Jehová y sus polémi
cas creencias, las momias 
y cuevas de La Solana, el 
alcoholismo o las posibi
lidades de trabajo para la 
mujer, entre otros mu
chos. Afortunadamente, 
la audiencia se vuelca en 
sus testimonios a través 
del teléfono, y otras ve
ces se cuenta con espe
cialistas en unas y otras 
materias a debate. En de

finitiva, el "medio caliente" de la radio alcanza su máxima 
expresión en las tertulias de "Onda Matinal" cada semana de 
lunes a viernes. 

"Juega con nosotros" 

La gente más joven tiene siempre cabida en Radio Horizonte, 
y también los escolares cuentan con un programa-concurso 
durante dos días a la semana. Tal es el caso de "Juega con 
nosotros", realizado por Angela, Rocío e Isabel, tres adoles
centes de La Solana que las tardes de los martes y jueves 
dedican parte de su tiempo a la audiencia de nuestra emisora 
local con un programa entretenido y divertido a la vez, en el 
que intentan agudizar el ingenio de los oyentes con todo tipo 
de preguntas y adivinanzas. 
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PLAN RENUEVE DE PRESTAMOS PERSONALES 

Renueve sus sueños 
en menos de lo que se dice ... 

) 
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Un coche nuevo, un estéreo con compact disc, un ordenador personal, 
una cocina con vitrocerámica, una casa con aire acondicionado, una 
bañera con jacuzzi, los estudios de sus hijos, un televisor de 34 
pulgadas, o incluso el viaje de sus sueños ... 
Todo lo que imagine y más podrá renovar con el Plan Renueve CCM. 
Un excelente plan de préstamos personales de Caja Castilla La Mancha 
para que usted reforme, mejore o modernice lo que desee. 
Pídalo ya. En menos de lo que tarda en decir C. .. C ... M verá hechos 
realidad sus sueños. 

Infórmese en las oficinas de Caja Castilla La Mancha 
o en el teléfono 900 35 35 35 

Sólo tiene q~e pedirlo 

PRESTAMO CONCEDIDO 

EN 48 HORAS 
Hasta 5 millones en 8 años Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #136, 9/1996.



OCASO VIDA 

OCASO JUBILACION 

el Alba 45 14 
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